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Главным атрибутом семейного 
торжества, конечно же, является 
ёлка, которая, как поётся в пес-
не, должна нарядная на праздник 
к нам прийти. Её украшение – это 

праздничный процесс, в котором, 
как правило, участвуют практиче-
ски все члены семьи – родители, 
дети, бабушки и дедушки. Новый 
год возвращает нам ощущение 
детства, за которое все так любят 
его, и надежду на чудо, которое 
обязательно произойдет... 

В течение двух недель в музее 
истории университета проводи-
лась акция «Ёлочная игрушка» по 
сбору атрибутов Нового года для 
создания экспозиции из старых 
ёлочных игрушек, открыток, дет-
ских книг со сказками. Мы соби-
рали всё то, что когда-то радовало 
нас в детстве, а сегодня возвраща-

ет тёплые воспоминания в пред-
дверии Нового года! 

Игрушки пятидесятых – девя-
ностых годов из частных коллек-
ций Ольги Лебедевой, Любови 
Шевченко, Ольги Анохиной, Гали-
ны Губиной, Любови Григоровой, 
Валентины Гончаровой, Татьяны 
Токтаревой, Евгения Черных, Еле-
ны Сибиркиной, Светланы Фи-
латовой, Петра Коняева, Дарьи 
Кашиной, Яны Соболевой, Рома-
на Скачкова, Артема Куроптева, 
Маргариты Калининой, Светланы 
Худобиной, Ирины Шведовой, Ва-
лентина Ляшенко, Ирины Денисо-
вой. Это птицы и животные, овощи 

и фрукты, сказочные персонажи, 
предметы быта и интерьера. Осо-
бый интерес представляет кол-
лекция игрушек начала 60-х годов 
XX века на прищепках. Гости вы-
ставки могут познакомиться и с 
уникальной ёлочной игрушкой из 
ваты!

В акции приняли участие более 
30 человек – сотрудники и студен-
ты университета, жители Белгород-
ского, Борисовского и Прохоров-
ского районов области. Коллекция 
пополняется ежедневно.

Ирина ДЕНИСОВА, 
заведующая музеем 

истории БелГУ

Стоя на пороге нового, 
2013 года, мы, прежде все-
го, с благодарностью вспо-
минаем всё то хорошее, что 
принёс нам год уходящий. Он 
был насыщен политическими, 
экономическими и культур-
ными событиями, отмечен но-
выми достижениями во всех 
направлениях деятельности 
как на государственном и ре-
гиональном уровне, так и на 
уровне нашего университета. 
Это был во многом перелом-
ный год, который по праву 
был объявлен ещё и Годом 
российской истории, так как 
именно на него выпали юби-
лейные даты крупнейших со-
бытий, оказавших влияние 
на дальнейшее развитие и 
становление нашего государ-
ства. Все эти даты отмеча-
лись и в нашем университете 
как научными конференция-
ми, так и культурными, спор-
тивными  мероприятиями. 

Отметили мы в уходящем 
году и немало наших соб-
ственных радостных событий. 
Наши учёные, преподаватели 
повышали свой профессио-
нальный уровень, защищали 
кандидатские и докторские 
диссертации, разрабатыва-
ли перспективные проекты, 
получали новые гранты. Мы 
сделали многое для даль-
нейшей интеграции с бизне-
сом, воплощения наших идей 
в реальном производстве.  
Наши студенты получали от-
личные оценки, престижные 
стипендии, добивались успе-
хов в исследованиях, спорте 
и творчестве.  Мы открывали 
новые комплексы, лаборато-
рии, спортивные и культур-
ные объекты. Начали строи-
тельство нового общежития. 
Мы укрепляли международ-
ные отношения с ведущими 
мировыми университетами и 
их учёными.

Немало было и проблем, 
которые мы сообща решали, 
напряженно и плодотворно 
работая. И я хочу сердечно по-

благодарить всех вас –  пре-
подавателей, сотрудников и 
студентов за вклад каждого 
из вас в наше общее дело – 
развитие Белгородского на-
ционального исследователь-
ского университета, одного 
из лучших вузов страны.     

Накануне Нового года и 
жизнеутверждающего, несу-
щего обновление и радость 
праздника Рождества Хри-
стова мы вспоминаем о том, 
что считаем для себя самым 
главным. О том, что нового 
и доброго обрёл каждый из 
нас в уходящем году. Очень 
надеюсь, что каждый из вас 
почувствовал позитивные из-
менения и обрёл уверенность 
в том, что завтра будет ещё 
лучше, чем вчера. Вместе 
мы, без сомнения, сохраним 
лучшее и приумножим до-
стигнутое.

Дорогие друзья! Всту-
пая в новый год, оставим в 
прошлом все наши тревоги, 
огорчения и потери. Сле-
дующий год, судя по сло-
жившейся положительной 
динамике, должен стать ещё 
более успешным, повысить 
благосостояние и душевное 
самочувствие всего нашего 
многотысячного коллекти-
ва, нашей дружной универ-
ситетской семьи. В нашем 
общем доме – НИУ «БелГУ» 
– всем должно быть уютно, 
комфортно, радостно. И тог-
да студенты получат самые 
хорошие знания, а препода-
ватели – удовлетворение от 
своего труда. 

Пусть в ваших семьях будет 
достаток, царят мир и спокой-
ствие. Желаю всем вам креп-
кого здоровья, благополучия и 
успехов во всех ваших добрых 
начинаниях! Пусть никогда не 
меркнет в ваших душах свет 
любви и надежды!

С Новым годом, с насту-
пающим Рождеством Хри-
стовым! 

Олег ПОЛУХИН, 
и.о. ректора НИУ «БелГУ»

Уважаемые 
сотрудники и студенты! С Новым 

2013 годом!

Провожая Год российской историиПровожая Год российской истории
Совсем скоро наступит 

всеми любимый и долго-
жданный праздник – Новый 
2013 год! И снова, как в дет-
стве, вся семья соберётся 
вместе, зажжёт ёлочные 
огни, и с замиранием все 
будут ждать заветного боя 
курантов, чтобы ровно в пол-
ночь загадать желание…



Уважаемые студенты, преподаватели 
и сотрудники университета!

Хочу обратиться к вам с предложением: давайте вместе организуем 
многоуровневый контроль на всех этапах сдачи зачётов и экзаменов, чтобы 
не допустить никаких коррупционных проявлений. 

Каждый из вас должен понимать, что полученные за мзду оценки и за-
чёты – это преступление, которое карается по закону, потому что наносит 
вред как самому студенту, не получившему необходимых знаний, так и 
обществу, которое получит некомпетентного специалиста. Поэтому я про-
шу студентов хорошо готовиться, не надеясь на обходные пути. Мы будем 
предоставлять возможность пересдачи экзаменов, но если этот студент 
будет искать незаконные пути решения своей проблемы, отчислять будем 
сразу и без сожаления, даже если студент исправно платит за учебу. 

Попытки подкупа преподавателей будут караться так же строго, как и вы-
могательство взяток со стороны педагогов, если у нас таковые ещё присут-

ствуют. Хотя я очень надеюсь, что наш коллектив состоит не только из высо-
копрофессиональных специалистов, но и из порядочных людей. 

Мы должны работать над дальнейшим  повышением  качества  обучения 
и выпускать таких специалистов, которые будут достойно представлять наш 
университет во всех отраслях экономики и социальной сферы. Мы сегодня 
можем гордиться многими нашими выпускниками, и, уверяю, все эти достой-
ные люди получали оценки за знания, а не за деньги. И поэтому состоялись 
в профессии и в жизни. Желаю всем, чтобы сессия прошла в спокойной, до-
брожелательной обстановке и с максимальной отдачей.

 Олег ПОЛУХИН

 Лучший контроль-самоуважение! Уважающий себя преподаватель ни-
когда не опустится до взятки от студента, даже считая, что его труд оплачива-
ется несоизмеримо мало с физическими, интеллектуальными и психологи-
ческими затратами. Уважающий себя студент будет отстаивать свои знания 
и права законным способом. Одинаково унизительно брать и давать взятки.

Елена ЕРМОЛОВИЧ

БУДНИСобытия 

и факты
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«Было бы правильно, чтобы приоритетную поддержку получи-
ли те вузы, которые работают в регионах, сотрудничают с круп-

нейшими предприятиями регионов, вместе с ними продвигают на-
учные исследования и разработки…». Владимир Путин

СПЛАВ НАУКИ И ПРОИЗВОДСТВА

В преддверии зимней сессии анти-
коррупционные меры актуальны, ведь, 
по мнению студентов, именно во время 
сдачи экзаменов вероятность «неофи-
циальных методов решения проблем» 
особенно высока. Однако по мнению 
всех членов комиссии, профилакти-
ческие меры необходимо усиливать 
именно в межсессионный период, а 
во время самой сессии нужен жёсткий 
контроль. Говорилось на заседании и 
о том, что решать свои проблемы не-
легитимным путем стремятся именно 
те студенты, которые не хотят или не 
способны учиться. Такие студенты вузу 
не нужны, несмотря на то, что они, как 
правило, на платном обучении. «Ради 

нашего честного имени мы отказались 
от солидной части бюджета: мы от-
числили студентов, в том числе «плат-
ников», которые могли бы принести 
университету 7,5 миллионов рублей, 
– заявил и.о. ректора НИУ «БелГУ», 
профессор Олег Полухин.  – Потому 
что для нас важно, каких специалистов 
мы готовим. Кроме того, избавляясь от 
таких нерадивых студентов, мы устра-
няем один из поводов для дачи и полу-
чения взятки». 

Члены комиссии обсудили до-
полнительные меры противодействия 
коррупции на различных факультетах. 
В частности, на фармацевтическом 
решено увеличить количество экза-
менаторов до трёх человек. 

– Это позволит исключить субъ-
ективную оценку подготовленности 
студента, свести до нуля возможность 
коррупционных проявлений, – под-
черкнула декан фармацевтического 
факультета, профессор Ирина Спи-
чак. – Мы работаем в этом направле-
нии не только во время сессии, но и в 
течение всего семестра. Мониторинг 

посещаемости и успеваемости — это 
не только контроль за студентами. 
Мы контролируем и преподавателей, 
чтобы не было ситуаций, когда пре-
подаватель выставляет оценки только 
в конце семестра, и у студентов нет 
возможности их отработать. 

– По мнению опрошенных нами 
студентов, коррупция возможна не 
только при сдаче экзаменов, зачётов, 
написании курсовых и дипломных 
работ, но и при поселении в общежи-
тие и переводе на бюджетную форму 
обучения, – сообщил заведующий ка-
федрой социальных технологий, про-
фессор Валентин Бабинцев. 

– Чтобы у студентов не возни-
кало подобных подозрений, все эти 
процедуры должны быть абсолютно 
открытыми и решения должны при-
ниматься с участием представителей 
студенческого сообщества, – отметил 
Олег Полухин. И.о. ректора предло-
жил формировать публичные списки 

претендентов на перевод, с характе-
ристикой, списком заслуг и достиже-
ний. А при поселении в общежитие 
решающим правом голоса должно 
обладать студенческое сообщество, 
совет общежития. 

Участники заседания также при-
няли решение выработать для сту-
дентов памятку по противодействию 
коррупции с телефонами «горячей 
линии», выдержками из юридических 
документов и другой полезной ин-
формацией. В нескольких корпусах 
установлены ящики для инициатив и 
заявлений, где любой студент может 
оставить сообщение о факте корруп-
ции, либо предложения по решению 
этой проблемы. Студенты могут посе-
тить блог ректора и оставить сообще-
ние с помощью специальной формы. 
На сайте университета www.bsu.edu.
ru имеется и специальный раздел, в 
котором предусмотрена отправка со-
общений, в том числе анонимных, о 
замеченных фактах коррупции.

Управление по связям 
с общественностью и СМИ 

4 декабря прошло заседание 
антикоррупционной комиссии 
НИУ «БелГУ». Членами комис-
сии, среди которых немало пред-
ставителей студенчества, были 
рассмотрены меры по противо-
действию коррупции на разных 
факультетах и в структурных под-
разделениях университета.  

Ради честного имени

Стороны договорились совмест-
но реализовывать научно-исследо-
вательские и опытно-конструкторские 
разработки, в перспективе внедрять 
их на предприятиях машинострои-
тельного комплекса Белгородской 
области, а также создавать высоко-
технологичные рабочие места. 

«Президент РФ Владимир Пу-
тин неоднократно говорил о том, 

что в ближайшие годы в России не-
обходимо создать порядка 25 млн 
рабочих мест, в том числе и в вы-
сокотехнологичных отраслях эконо-
мики. Следуя стратегическому кур-
су руководства страны, мы готовы 
значительно увеличить вклад науки 
в инновационную промышленность 
Белгородчины: у университета есть 
для этого все предпосылки. Со-
гласно подписанному сегодня до-
говору, мы планируем в десять раз 
увеличить объём хоздоговорных 
работ для машиностроительного 
комплекса региона», – подчеркнул 
Олег Полухин. 

В 2011 году объем продукции, 
производимой машиностроитель-
ными предприятиями области, а их 
около 900, составил 35 млрд рублей. 
Вместе с тем, в объёме всего вало-
вого продукта Белгородской области 
доля машиностроителей не превы-
шала 8 процентов. 

«Правительство Белгородской 
области принимает ряд конкретных 

мер, направленных на поддержку и 
инновационное развитие машино-
строительной отрасли Белгородчины. 
Но предприятия машиностроения се-
годня остро нуждаются в привлечении 
учёных для реализации собственных 
программ развития и увеличения 

объёмов производства. Именно по-
этому мы и хотели бы привлечь науч-
ный потенциал БелГУ для выполнения 
стратегических задач, поставленных 
перед нами руководством области», – 
отметил Василий Потрясаев.

Артём МИХАЙЛОВ

Белгородский националь-
ный исследовательский уни-
верситет и Ассоциация маши-
ностроителей Белгородской 
области договорились об 
образовательном, научно-
техническом и инновацион-
ном сотрудничестве. Дого-
вор подписали 3 декабря и.о. 
ректора НИУ «БелГУ» Олег 
Полухин и председатель Ас-
социации машиностроителей 
Белгородской области Васи-
лий ПОТРЯСАЕВ.

Договор с машиностроителями подписан 
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НИУ «БелГУ» достойно вы-
держал рейтинговую оценку, 
проведенную по инициативе 
Министерства образования и 
науки РФ. Ранжирование веду-
щих вузов страны проводилось 
в рамках работ по национальной 
оценке процессов обеспечения 
качества образования. Объекта-
ми исследования стали 103 госу-
дарственных вуза России и около 
500 филиалов. По совокупности 
всех показателей Белгородский 
государственный национальный 
университет вошел в число 30-ти 
лучших вузов страны.

***
Гость НИУ «БелГУ» профес-

сор Свободного университета 
Колумбии, судья Межамерикан-
ского Суда по правам человека 
Эрнесто Рей в рамках реализа-
ции магистерской программы 
«Международное публичное 
право. Европейское право» про-
читал будущим юристам курс 
лекций «Межамериканская си-
стема защиты прав и свобод 
человека». Профессор считает, 
что у нас много перспектив для 
сотрудничества и предложил 
НИУ «БелГУ» заключить согла-
шения о сотрудничестве с Ме-
жамериканской комиссией по 
правам человека (Вашингтон, 
США), Межамериканским судом 
по правам человека (Сан Хосе, 
Коста-Рика) и университетом, 
который он представляет.

***
Общественный совет при 

ректоре НИУ «БелГУ» на де-
кабрьском заседании обсудил 
проблемы развития универси-
тета в условиях глобализации 
образовательного процесса. 
Перед собравшимися выступил 
и.о. ректора профессор Олег 
Полухин, поставивший задачу 
«актуализировать программу 
развития НИУ «БелГУ», чтобы 
она стимулировала попадание 
университета в двадцатку веду-
щих вузов страны». Свои пред-
ложения высказали профессор 
кафедры философии Светлана 
Климова, и.о. первого прорек-
тора Татьяна Балабанова, заве-
дующий кафедрой философии, 
профессор Виктор Римский.

***
В концертном зале МКЦ НИУ 

«БелГУ» появилась новая жем-
чужина – элегантный чёрный 
немецкий рояль «Bechstein». 
Это подарок мецената, прези-
дента международного благо-
творительного фонда «Поколе-
ние» Андрея Скоча. Первыми 
насладиться чистым звучанием 
инструмента смогли зрители 
презентационного концерта. 
Лауреат премии Фонда «Рус-
ское исполнительное искус-
ство», заслуженный работник 
культуры РФ Ирина Соколова и 
лауреат международных конкур-
сов Алина Кузнецова исполнили 
на рояле «Bechstein» шедевры 
мировой классической музыки.

***
Самых талантливых и ярких 

первокурсников объединил еже-
годный конкурс. Помимо тради-
ционных песен, танцев и стихот-
ворений на сцене можно было 
увидеть клоунаду, акробатиче-
ские трюки, гимнастику с лен-
той. Кубок победителя достался 
студентке фармацевтического 
факультета Ангелине Звягинце-
вой. Её пением были очарованы 
все члены компетентного жюри, 
и именно она стала обладате-
лем Гран-при.

Хроника

Объединяя вузовские возможности

И.о. ректора НИУ «БелГУ» Олег 
Полухин отметил: «Сотрудничество 
на высшем уровне ведущих бел-
городских вузов будет уже завтра 
выгодно для каждого. Это позволит 
повысить конкурентоспособность 
высших учебных заведений как на 
международном, так и на россий-
ском рынке образовательных услуг. 
Объединение наших усилий сегодня 
– это и ещё одна из возможностей 
для вузов получить необходимое 
дополнительное финансирование. 
Сегодня время диктует нам новые 

условия, и мы должны думать о том, 
как можно заработать, используя 
наш научный потенциал, и не наде-
яться только на возможные дотации 
из федерального бюджета». 

«В НИУ «БелГУ» сложилась мно-
голетняя практика фундаменталь-
ной подготовки специалистов. Тех-
нологический университет силён 
в большей степени прикладными 
дисциплинами. И мы сегодня заин-
тересованы, в рамках подписанных 
соглашений, максимально исполь-
зовать фундаментальные знания 

БелГУ для реализации наших тех-
нологических разработок», – сказал 
ректор БГТУ ИМ. В.Г. Шухова Сергей 
Глаголев.

По словам ректоров, каждое 
учебное заведение имеет доста-
точное количество договоров о 
сотрудничестве с вузами разных 
стран. НИУ «БелГУ», к примеру, за-
ключил уже 107 таких договоров, из 
них чуть более 60 – с университе-
тами дальнего зарубежья, около 40 
– с университетами и институтами 
Украины. 

Сотрудничество же между ве-
дущими белгородскими вузами 
ранее осуществлялось на уровне 
частных договорённостей между 
научными руководителями, науч-

ными коллективами. Теперь сто-
роны официально договорились о 
широком спектре сотрудничества: 
проведении совместных научно-
исследовательских и опытно-
конструкторских работ, совершен-
ствовании научно-образовательной 
деятельности, реализации совмест-
ных студенческих проектов. 

В рамках заключённых догово-
ров студенты будут иметь возмож-
ность посещать занятия по своему 
направлению научной и прикладной 
деятельности в вузах-партнёрах, 
прослушивать необходимый курс 
лекций у приезжающих и пригла-
шённых профессоров, преподава-
телей и специалистов.

СОБИНФОРМ

14 декабря  НИУ «БелГУ», БГТУ имени В.Г. Шухова, Белгород-
ский институт культуры и искусств и Староосколький технологи-
ческий институт филиала НИТУ «МИСиС» подписали межвузов-
ские договоры о сотрудничестве.

Полосу подготовила Лидия ТУЛЯГАНОВА

Из блога ректора

Отклик



ЗАВЕДУЮЩИХ  КАФЕДРАМИ: 
российской истории (1,0); культурологии и политологии (1,0); социологии и организа-
ции работы с молодежью (1,0); 

ДОЦЕНТОВ  КАФЕДР:
педагогики и методики начального образования (1,0); документоведения (2,0); па-
тологии (0,25); информатики и вычислительной техники (0,5); терапии ИПМО (0,25); 
природопользования и земельного кадастра (1,0);

СТАРШИХ ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ КАФЕДР: 
географии и геоэкологии (1,0); теории и практики перевода (1,0); информатики и вы-

числительной техники (2,5); русского языка и межкультурной коммуникации (0,5); 
истории (0,5);

АССИСТЕНТОВ КАФЕДР: 
пропедевтики внутренних болезней и клинических информационных технологий (0,5); 
терапии ИПМО (0,5); менеджмента организации (1,0); социологии и организации рабо-
ты с молодежью (0,5); фармацевтической химии и фармакогнозии (1,0);

МЛАДШИХ НАУЧНЫХ СОТРУДНИКОВ: 
биолого-химического факультета (0,75); лаборатории объёмных наноструктурных материа-
лов управления научной и инновационной деятельности (2,0).

БУДНИ Наука

и инновации24. 12. 2012 г. 
№9 (632)
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«Наука – самое важное, самое прекрасное и нужное в жизни чело-

века, она всегда была и будет высшим проявлением любви, только ею 
одною человек победит природу и себя». Антон Чехов

В 2010 году, согласно Постанов-
лению Правительства РФ, Белгород-
ский государственный националь-
ный исследовательский университет 
прошёл отбор организаций на право 
получения субсидий на реализацию 
двух комплексных проектов по соз-
данию высокотехнологичного произ-
водства. По первому проекту из фе-
дерального бюджета университету 
выделено 275 млн. рублей на работу в 
кооперации с ЗАО «Завод премиксов 
№1», входящего в группу компаний 
«Приосколье» – одного из лидеров 
отечественного рынка мяса птицы. 
Проект предполагал разработку про-
мышленной технологии крупнотон-
нажного биотехнологического про-
изводства лизина, а также побочных 
продуктов на основе глубокой пере-
работки зерна, и кадровое обеспече-
ние производства. 

В рамках другого проекта из 
федерального бюджета было вы-
делено 75 млн. рублей на создание 
производства биосовместимых ком-
позиционных и кальцийсодержа-
щих остеопластических и лечебно-
профилактических материалов для 
медицины. Проект реализуется в пар-
тнерстве с одним из ведущих пред-
приятий медико-фармацевтического 
и биотехнологического класте-
ров Белгородской области – ЗАО 
«Опытно-экспериментальный завод 
ВладМиВа» (г. Белгород).

Эффективность комплексных 
проектов оценивается, прежде 
всего, по увеличению объёмов 
продаж промышленной продукции 
за счет использования передовых 
наукоёмких технологий, созданию 
новых рабочих мест и сохранению 
производственного потенциала 
предприятий Белгородской обла-
сти. Именно такой результат де-
монстрируют проекты, реализо-
ванные НИУ «БелГУ» совместно с 
бизнес-сообществом. 

ЛИЗИН – 
ДЛЯ ОРГАНИЗМА 

НЕЗАМЕНИМ!
Как минимум тройной положи-

тельный эффект получили учёные 

и производственники в результа-
те взаимодействия в рамках ком-
плексного проекта, направленного 
на формирование инновационного 

биотехнологического производства 
лизина. Во-первых, создана уникаль-
ная опытно-экспериментальная уста-
новка и начато строительство завода 
по крупнотоннажному производству 
лизина. Во-вторых, изготовлены об-
разцы продукции, стратегически  не-
обходимой для обеспечения быстро-
го темпа развития  животноводства и 
птицеводства в России. И, наконец, 
третий эффект интеграции – воспро-
изводство необходимых для страны  
инженерных кадров. 

Производство мяса и, в итоге, 
продовольственная безопасность 
страны напрямую зависят от каче-
ства и стоимости кормов. Сегодня 
кормовой белок почти полностью им-
портируется. Поэтому необходимо  
внедрение собственных наукоёмких 
технологий. НИУ «БелГУ» является 
активным участником региональной 
программы по развитию биоэнерге-
тики и биотехнологий, утвержденной 
Правительством Белгородской обла-
сти 8 июня 2009 года. Учёными вуза 
предложено альтернативное высоко-
технологичное решение проблемы 
повышения качества кормов. Об ин-
новатике в биотехнологии рассказала 
руководитель проекта, заведующая 
кафедрой биотехнологии и микро-
биологии, доктор биологических 
наук, профессор Ирина Батлуцкая:

– Дефицит белка может быть 
компенсирован введением в корма 
незаменимых аминокислот. Одна из 
них – L-лизин – находится в дефици-
те и не может быть синтезирована в 
организме животного. Разрабаты-
ваемая технология получения лизина 
предназначена для производства не-
заменимой кормовой добавки – ли-
зин сульфата кормового на основе 
микробной ферментации продуктов 
глубокой переработки зерна с ис-
пользованием высокопродуктивных 
штаммов микроорганизмов.

На Белгородчине начата работа и 
по подготовке биотехнологов. В НИУ 
«БелГУ» в рамках проекта создана 
кафедра биотехнологии и микро-
биологии. В этом году осущест-
влён набор первых 34 студентов-
биотехнологов. Студенты смогут 
получить квалификацию «Бака-
лавр биотехнологии» и «Магистр 
биотехнологии». Созданная со-
вместно с ЗАО «Завод Премиксов 
№1» опытно-экспериментальная 
установка является базовой для 
практического функционирования 
кафедры, что, безусловно, обе-
спечит высокий уровень подготов-
ки кадров для биотехнологическо-
го производства страны. 

Но прежде всего кадры потребуют-
ся у нас в области. В Шебекинском рай-
оне полным ходом идет строительство 

первого в России завода по выпуску от-
ечественного лизина сульфата  с запла-
нированной мощностью к 2014 году 57 
тыс. тонн в год, а затем до 65 тыс. тонн в 
год, что соответствует на сегодняшний 
день годовой потребности в лизине 
российского производства мяса птицы 
и свинины. Первые образцы продук-
ции уже получены. В целом проект 
позволит создать 700 рабочих мест, 
а выручка компании составит 20,7 
млрд рублей в год.

Накануне запуска проекта по стро-
ительству завода ученые НИУ «БелГУ» 
проанализировали гидрогеологиче-
ские условия участка строительства. 
Провели комплексный учёт видового 
состава растений и животных. Чтобы 
уже сегодня предвидеть возможные 
последствия антропогенного влияния 
и разработать меры по минимали-

зации всех связанных со строитель-
ством экологических рисков.

  

РОСКОШНАЯ УЛЫБКА – 
НЕ РОСКОШЬ! 

Медицина настолько шагнула 
вперёд, что сегодня наши улыбки 
могут засиять здоровьем не только 
безболезненно, но и надолго. Ре-
зультаты комплексного проекта, реа-
лизованного НИУ «БелГУ» совместно 
с ЗАО «ОЭЗ «ВладМиВа» впечатляют. 
Это итог долгого сотрудничества. 
Практика показывает – наиболее 
эффективно взаимодействие с ЗАО 

«ОЭЗ «ВладМиВа» расположенных в 
инновационном поясе университета 
малых предприятий ООО «Металл-
деформ» и ООО «Наноапатит». Пар-
тнеры за два года произвели иннова-
ционную продукцию на сумму более 
2,5 млн. руб. 

В 2010 году появились новые бо-
лее масштабные задачи – создать 
производство широкой линейки био-
совместимых кальцийсодержащих 
материалов для медицины. О бизнес-
идее создания идеального биосовме-
стимого материала, используемого в 
качестве и как составного компонен-
та лечебных препаратов, и как само-
стоятельного продукта, рассказал 
руководитель проекта кандидат тех-
нических наук, профессор Михаил 
Трубицын:

– В мире ежегодно проводится 
более 400 тысяч операций по заме-
не различных костей и суставов. В 

России их количество не превышает 
5 тыс. в год. Индустрия биоматериа-
лов стремительно развивается и по-
полняется новыми видами имплан-
тационных материалов. Идеальный 
материал для этих целей должен 
быть структурным аналогом мине-
рального матрикса кости и обладать 
биосовместимостью. В настоящее 
время в качестве остеопластиче-
ского материала при заполнении 
костных дефектов перспективен 
синтетический карбонатзамещен-
ный гидроксиапатит (КГАП), т.к. он 
более точно воспроизводит состав 
кости по сравнению с немодифи-

цированным ГАП и обладает повы-
шенной биорезорбцией вследствие 
микроискажений, возникающих при 
вхождении карбонат-иона в струк-
туру апатита. 

В НИУ «БелГУ» на кафедре об-
щей химии разработаны новые 
оригинальные методы синтеза мо-
дифицированных форм наногидрок-
сиапатита (МНГАП) медицинского 
назначения.

В 2012 году на производственных 
площадях ЗАО «ОЭЗ «ВладМиВа» 
установлен комплекс специально-
го технологического оборудования 
для производства модифицирован-
ного наноразмерного гидроксиапа-
тита и уже начался выпуск опытно-
промышленных партий уникальной 
продукции. 

В рамках проекта создано 
новое совместное малое инно-
вационное предприятие ООО 

«Керамос-БелГУ». Партнеры от-
работали не только наукоёмкие 
и бизнес-технологии, но и пе-
дагогические. Кадровый вопрос 
будет решён, благодаря созданию 
на базе ЗАО «ОЭЗ ВладМиВа» меж-
дисциплинарной кафедры медико-
технических систем БелГУ. Каче-
ство подготовки профессионалов 
достигается за счет возникающих 
обратных связей в цепочке «произ-
водство – вуз». 

Учёные и производственники 
работают сегодня над созданием 
новых материалов, большая часть 
которых пойдёт на замещение им-
порта. В том числе, создано произ-
водство новых медицинских нано-
материалов на основе биологически 
активных кальцийсодержащих ком-
понентов. Ожидается, что объёмы 
продаж инновационной продукции к 
концу 2013 году составят 28 млн ру-
блей, а к 2017 году возрастут до 298 
млн рублей. Но потребителю за здо-
ровье и красоту улыбки не придётся 
дорого платить.  

О каких же инновационных про-
дуктах, уже появившихся на отече-
ственном стоматологическом рын-
ке, можно с уверенностью сказать, 
что они делают улыбку роскошной и 
вместе с тем не являются роскошью? 
Прежде всего, это профилактиче-
ские и эндодонтические материалы 
«Компоцем-Эндо», «Десенсил-Актив» 
для стоматологии с использованием 
модифицированного наноразмерно-
го гидроксилапатита. Эффективная 
долгосрочная борьба с кариесом – 
прерогатива этих продуктов.

Ряд новых наукоёмких продук-
тов находит свое применение как 
в стоматологии, так и в хирургии. 
Это остеопластические материа-
лы «КЛИПДЕНТ-МК», «БИОПЛАСТ-
ДЕНТ-МК» для восстановления де-
фектов костных тканей на основе 
коллагена животного происхожде-
ния, а также на основе минерального 
сырья. 

Процедуры эстетической рестав-
рации или протезирования в сто-
матологии пользуются достаточно 
большим спросом. Для изготовле-
ния протезов налажен выпуск орто-
педических и композитных мате-
риалов «Эсткер» и «ДентЛайт-Кор» 
на основе циркониевой керамики. 
Биосовместимый материал облада-
ет еще и прекрасным цветовым пре-
ломлением. 

Игорь КОНСТАНТИНОВ,
и.о.проректора по научной 

и инновационной деятельности 

Кооперация науки и производства – основа формирования 
инновационной экономики. Но как сделать так, чтобы предпри-
ятия шагнули навстречу вузам – разработчикам инновацион-
ных  технологий, которые требуют значительных финансовых 
затрат. Ответ нашел третий участник триады инновационной 
системы – государство.

ЭФФЕКТЫ 

ИНТЕГРАЦИИ

НА КОНКУРС

Опытно-экспериментальная установка по производству лизина 
оснащена современным высокотехнологичным оборудованием

ЭФФЕКТЫ 

ИНТЕГРАЦИИ

НИУ «БелГУ» объявляет выборы заведущих кафедрами и кон-
курсный отбор профессорско-преподавательского состава по за-
мещению вакантных должностей на договорной основе:

Срок подачи заявлений – месяц со дня опубликования объ-
явления в газете. Заявления и документы направлять на имя 
и.о. ректора по адресу: 308015, г. Белгород, ул. Победы, 85.
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И в первую очередь, конечно, я 
вспомню командировку в универси-
тет города Дэчжоу в Китае, где я не 
только приобрёл новый профессио-
нальный опыт преподавания русского 
языка китайским студентам в услови-
ях их культуры, но и успел познако-
миться с миром Востока, например, 
научился готовить традиционные ки-
тайские новогодние пельмени. 

Правда, не могу не признать, 
что одним из самых ярких момен-
тов командировки продолжитель-
ностью 199 дней стало, конечно же, 
возвращение домой, где меня с не-
терпением ждала вся моя семья. А 
сам я не мог дождаться, когда снова 
увижу свою вторую половинку, с ко-
торой познакомился несколько лет 

назад, придя на консультацию по 
проекту научного исследования, на-
значенную научным руководителем, 
доктором филологических наук, Же-
ромом Багана. 

С уважаемым профессором мы 
работаем ещё с тех пор, когда я был 
студентом нашего вуза. Он сумел 
вдохновить меня на занятия наукой, 
на исследование проблем функцио-
нирования французского языка за 
пределами Франции. Уже прочитано 
много книг, защищена кандидатская 
диссертация, написано много науч-
ных статей, монографий, но любовь 
к науке с течением времени только 
усиливается. 

Интересно, что именно в этом 
году плоды нашего труда получили 
сразу несколько поощрений: иници-
ативные заявки на проведение науч-
ных исследований были поддержаны 
Российским гуманитарным научным 
фондом, Советом по грантам Пре-
зидента Российской Федерации, а 
также внутренним университетским 
грантом НИУ «БелГУ» для молодых 
кандидатов наук. Это большая честь, 
но и большая ответственность – не 
просто знак отличия, как нашивка у 
бойскаута. Это  большой труд, когда 

нужно не толь-
ко обобщить 
имеющиеся в 
науке знания 
по изучаемой 
проблеме, но 
и определить 
векторы даль-
нейшего раз-
вития научных 
исследований, 
как в России, так и за её пределами. 
Уверен, что руководство универси-
тета и дальше будет оказывать ини-
циативам своих сотрудников необ-
ходимые доверие и поддержку. 

Я от всей души благодарен род-
ному университету за активный ин-
терес и веру в своих сотрудников и 
студентов, за то, что здесь каждому 
предоставлены возможности про-
являть себя и развивать свои спо-
собности. 

И в наступающем году я искрен-
не желаю БелГУ не сбавлять шаг на 
пути роста и развития, уверенно 
двигаться к новым победам и до-
стижениям! 

Александр ЛАНГНЕР, 
старший преподаватель 

международного факультета

Работа в европейской компании 
требовала от него соответствующего 
бизнес-образования и одновременно  
постоянного присутствия на рабочем 
месте в Старом Осколе. Проблема ка-
залась неразрешимой, пока Юрий не 
узнал о программе МВА 2010-2012 гг, 
предлагаемой руководителям-прак-
тикам Высшей школой управления 
НИУ «БелГУ». Высокое качество обуче-
ния практически без отрыва от произ-
водства предопределили выбор между 
Москвой, заграницей и Белгородом в 
пользу НИУ «БелГУ» – одного из пре-
стижных университетов России.

Особенно понравилась Юрию 
возможность получения постоянных 
консультаций наставников-практиков, 
кроме надёжного базиса теоретиче-
ских знаний. Тех, кто помимо препо-
давательской деятельности активно 
занимается бизнесом и прекрасно 
ориентируется не только в правилах и 
стандартах, но и в мировоззрении сво-

их зарубежных коллег. Здесь, в Выс-
шей школе управления НИУ «БелГУ», 
они передавали накопленный опыт 
своим слушателям.

– Нам преподавались свежие зна-
ния по новейшим методикам, – гово-
рит Юрий. – С учётом того, что бизнес 
– это не статичная структура, а дина-
мично развивающееся явление, ин-
формация, преподнесенная в рамках 
программы, была самой актуальной.

Обучение по программе МBА наш 
выпускник рассматривает для себя, 
прежде всего, как страховку. Теперь он 
уверен: образование и опыт позволят 
ему быть менеджером, постоянно вос-
требованным на рынке труда, причём 
без привязки к какой-либо отрасли, 
региону или даже стране. 

– Не сомневаюсь в своей компе-
тентности и полезности для компа-
нии, которую представляю; в способ-
ности интегрировать в бизнес новые 
идеи и соответствовать всем вну-
тренним требованиям моей профес-
сии. И эту возможность подарил мне 
НИУ «БелГУ», – подчеркивает Юрий.

Наталья ГОВОРУХА, 
зам. директора Высшей школы 

управления НИУ «БелГУ»

БУДНИ
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Твои люди, 

БелГУ

«Пессимист видит трудности при любой возможности; опти-
мист в любой трудности видит возможность».

Уинстон Черчилль

Отделение стоматологии меди-
цинского факультета НИУ «БелГУ» 
она окончила в 2011 году. Во время 
учёбы была в числе лучших студен-
тов факультета, занималась научной 
деятельностью, одновременно ас-
систировала стоматологу-ортопеду, 
челюстно-лицевому хирургу. Отлич-
ные оценки и практические навыки 
Эллы по достоинству оценили за 
океаном, и после эвалюации дипло-
ма (проверки подлинности и перево-
да оценок в американскую систему) 
она была принята на работу без ин-
тернатуры, учитывая положительные 
характеристики из университета и 
Белгородской ассоциации стомато-
логов. 

Сейчас Элла Пешкова состоит в 
Американской ассоциации стомато-
логов, практикует и получает аме-
риканское образование, необходи-
мое для лицензии: учится в школе 
стоматологов-гигиенистов и подала 
документы в Университет Флориды. 

Выступая перед студентами от-
деления стоматологии НИУ «БелГУ», 
наша выпускница рассказала о том, 
что нужно сделать, чтобы работать 

там по профессии, а также о прак-
тической стоматологии и системе 
здравоохранения в США. 

– Стоматолог нашей клиники 
обычно принимает в день 6 паци-
ентов. Это обусловлено тем, что в 
США существуют чёткие стандарты, 
по которым должен работать доктор, 
и никакой спешки, – рассказывает 
Элла. – Оборудование в Tyra Loris 
Dentistry схоже с тем, что исполь-
зуется в Межрегиональном центре 
стоматологических инноваций НИУ 
«БелГУ». Томограф, компактный 
рентген-аппарат у каждого кресла, 
дентальный микроскоп для лечения 
каналов зуба и другие технические 
новшества. Их я освоила, ещё обу-
чаясь здесь, в университете, когда 
проходила практику в МЦСИ. Я очень 
благодарна своим преподавателям, 
особенно заведующему кафедрой 
стоматологии БелГУ, руководителю 
МЦСИ Борису Трифонову за дости-
жение такого уровня профессио-
нального развития и за те знания, 
которые оценили и в США.

Беседовала 
Лидия ТУЛЯГАНОВА

Возрождая
русскую культуру

Виктория Кон-
стантиновна – вы-
пускница физико-
математического 
факультета Мо-
сковского педа-
гогического ин-
ститута имени 
В.И. Ленина — 
после распреде-

ления оказалась в Белгороде. Про-
работав полгода школьным учителем, 
была избрана секретарём по работе 
среди учащейся молодёжи и пионе-
ров Белгородского обкома ВЛКСМ. 
А через 6 лет стала ассистентом 
кафедры педагогики и психологии 
Белгородского государственного пе-

дагогического института (ныне НИУ 
«БелГУ»). Защитила кандидатскую 
диссертацию на кафедре педагогики 
Ленинградского педагогического ин-
ститута им. А.И. Герцена.

Виктория Константиновна про-
работала в нашем университете 27 
лет, в том числе в течение десяти 
лет заведовала кафедрой педаго-
гики и психологии. В эти годы ка-
федрой разрабатывались принципы 
целостного подхода к построению 
педагогического процесса.

 – Учитель должен выстраивать 
урок, исходя не только из конкрет-
ного предмета, но и из всей со-
вокупности дисциплин, формируя 
единую культуру усвоения знаний, 

– поясняет Виктория Константинов-
на. – Человек должен быть не про-
сто грамотным, а образованным и 
интеллигентным. А интеллигенция 
определяет культуру нации. К со-
жалению, сейчас культура в упадке 
именно ввиду того, что нынешнее 
образование стремится к упроще-
нию и гонится за мелочами, не раз-
вивая глубинного мышления.

Воспитанная в духе русской ин-
теллигенции, Виктория Константи-
новна прививала эту культуру сво-
им студентам. За свой труд была 
многократно награждена благо-
дарностями, грамотами, значками 
ЦК КПСС, Совета Министров СССР, 
«Ударник десятой пятилетки», «От-
личник народного просвещения», 
медалью «Ветеран труда».

Лидия ТУЛЯГАНОВА,
корреспондент УСО и СМИ

28 ноября почётному доценту НИУ «БелГУ», замечательному 
педагогу и просто удивительной женщине  Виктории Констан-
тиновне ИВАНОВОЙ исполнилось 80 лет.

НАШИХ 

выпускников

ценят и 

в

АМЕРИКЕ

Недавно в Межрегиональном центре стоматологических ин-
новаций НИУ «БелГУ» лекцию студентам университета прочла вы-
пускница университета, а ныне стоматолог-гигиенист клиники Tyra 
Loris Dentistry (штат Флорида, США) Элла ПЕШКОВА.

Юрий СИМОНОВ, управляющий заводом Форбо-СТРОЙТЕХ, 
один из лучших выпускников Президентской программы под-
готовки управленческих кадров, которая действует в Инсти-
туте государственного и муниципального управления НИУ 
«БелГУ» с декабря 2007 года.
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Она всегда

ВЕРИЛА 
В НАС

Спасибо, родной 
университет!

Аксиома, что без личности нет 
образования и воспитания, не ста-
новится банальностью от частого 
повторения. Нам повезло. Пусть 
первым студентам истфака в конце 
1970-х ещё не хватало учебников и 
оборудованных лингафонных каби-
нетов, но их учили выдающиеся лич-
ности. А это дорогого стоит. 

Второй специальностью у нас 
был английский язык. Среди тех, 
кто пришёл создавать историко-
филологический факультет и учить 
студентов разговорной практике, 
аналитическому чтению, теоре-
тической фонетике и грамматике, 
страноведению и всему комплексу 
лингвистических дисциплин была и 
Валентина Фёдоровна Худяк. И, воз-
можно, главной нашей удачей было 
то, что у неё мы учились не только 
премудростям иностранного языка. 
Вместе со всем формировавшимся 
коллективом нового факультета она 
учила своих подопечных и профес-
сии, и жизни.

Её строгость и требовательность 
сочетались с поистине материнским 
отношением к студентам, у которых 
она была куратором, а благодаря 
житейской мудрости наставница 
помогала им принимать верные 

решения в непростых ситуациях. 
Напускная ворчливость Валентины 
Фёдоровны никого не пугала, но… 
отрезвляла иные шальные головы. 
А главное – она верила в своих сту-
дентов, в наши безграничные воз-
можности, пусть полкурса и начали 
изучать английский только в инсти-
тутских стенах. Одни заседания «Ан-
глийского клуба» чего стоили! Как 
мы к ним готовились, как старались 
соответствовать её ожиданиям, это 
надо было видеть! 

Авторитет Валентины Фёдоров-
ны был непререкаем, и мы не могли 
не оправдать её надежд. Надеем-
ся, что сегодня, работая вузовски-
ми преподавателями, учителями и 
директорами школ, заведующими 
РОНО, адвокатами, архивистами и 
экскурсоводами, мы её не разочаро-
вали. Сквозь десятилетия пронесли, 
сохранили и передали своим учени-
кам те черты гуманности, коллекти-
визма, чувство ответственности за 
творимое, которые сеяла в наших 
душах Валентина Федоровна. 

Крепкого ей здоровья и всех благ!
Вера МАЛАЙ, 

зав. кафедрой 
международных отношений 

и украиноведения

Среди тех, кого первые выпускники с любовью и благодарно-
стью вспоминали на недавно отмечавшемся 35-летнем юбилее 
исторического факультета, была и Валентина Фёдоровна ХУДЯК 
(Погостинская), которую сегодня мы поздравляем с 80-летием.

ПЛЮС… УВЕРЕННОСТЬ 
в своих силах

Канун Нового года – вре-
мя, когда стрелка часов 
замедляет свой ход, и у 
каждого из нас появляется 
долгожданная минутка, что-
бы поразмыслить о том, на 
что обычно совершенно не 
хватает времени, и вспом-
нить о круговороте событий, 
бурлившем все двенадцать 
месяцев.

ПЛЮС… УВЕРЕННОСТЬ 
в своих силах
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  Студенческое приложение к газете «Будни» 

  24 декабря 2012 года (№1)

Председателем Союза студен-
тов Белгородского государственного 
национального исследовательского 
университета стала студентка факуль-
тета журналистики Наталья Кондау-
рова.  Союз студентов НИУ «БелГУ» 
является совещательным органом 
студенческого самоуправления в 
вузе, координирующим деятельность 
всех студенческих объединений НИУ 
«БелГУ». Наталья являлась замести-
телем председателя Союза с самого 
момента его создания и теперь была 
единогласно выбрана членами Союза 
студентов на должность председа-
теля. Впрочем, выбор членов Союза 
студентов вполне оправдан: Наталья 

хорошо осведомлена о программе 
развития студенческих объединений 
вуза, в рамках которой и был соз-
дан данный координирующий орган, 
кроме того, в ноябре она приняла 
участие в межрегиональном образо-
вательном лагере студенческой мо-
лодежи Центрального федерального 
округа «Перспектива», где предста-
вила отчёт о работе Союза студентов 
НИУ «БелГУ».

***
В университете состоялись вы-

боры председателя Студенческого 
совета НИУ «БелГУ». Явка на избира-
тельных участках составила 94,44%. 
По итогам голосования избранным 

председателем Студенческого сове-
та стал Константин Филатов, студент 
геолого-географического факультета. 
За него проголосовало абсолютное 
большинство избирателей – 13,85%. 
Почетное второе место разделили 
Диана Булавина (кандидат 3), сту-
дентка факультета физической куль-
туры, и Александра Попова (кандидат 
№15), биолого-химический факуль-
тет. Девушки набрали по 7,5% голо-
сов. Завершает тройку лидеров Олег 
Ковальчук (кандидат №7), студент 
факультета математики и информа-
ционных технологий, с результатом 
7,3% голосов.

СОБИНФОРМ

Привет всем, кто уже проснул-
ся! Мы рады, что вы держите в ру-
ках первый номер нашей студен-
ческой газеты.  Наверняка, каждый 
из вас уже задался вопросом: «Что 
такое «Будильник» и зачем он ну-
жен?» Мы правы? Тогда давайте 
знакомиться. 

«Будильник» – это студенче-
ское приложение к газете «Будни». 
Зачем нам ещё одна газета, если 
уже есть «Будни», и чем мы будем 
отличаться от них? Именно это мы 
хотим вам сейчас рассказать. 

На страницах «Будильника» вы 
сможете найти много важной и по-
лезной информации о нововведе-
ниях в вузе, проблемах, которые вас 
волнуют, об органах студенческого 
самоуправления, мероприятиях, 
лучших студентах НИУ «БелГУ» и не 
только. Кроме того, мы обещаем 
вам, что ежемесячно вы сможете 
находить в нашей газете свежие 
вакансии, афиши театров,  киноте-
атров, некоторых музеев города и 
иных мест, которые могут быть вам 
интересны. Теперь вы будете в кур-
се всех студенческих мероприятий, 
школ актива, лагерей молодёжного 
лидерства и других не менее инте-
ресных событий. 

Мы постараемся регулярно 
«подбрасывать»  вам интересные 
идеи для hand-made, давать полез-
ные советы, чтобы упростить вашу 
студенческую жизнь, и обязатель-
но будем интересоваться вашими 
мыслями и идеями по улучшению 
нашей газеты.

Кстати, «Будильник» будет рас-
пространяться вместе с «Буднями», 
поэтому в конце каждого месяца 
спешите отыскать свежий номер 
университетской газеты, чтобы по-
лучить студенческое приложение. 

Если же вы талантливы, горите 
желанием попробовать себя в жур-
налистике и интересуетесь студен-
ческой жизнью НИУ «БелГУ», то мы 
приглашаем вас к сотрудничеству. 
Мы будем рады вашим предложе-
ниям, информационным поводам и 
ярким идеям.

Вроде бы всё… А, значит, самое 
время поздравить вас с наступаю-
щим Новым 2013 годом! Мы жела-
ем вам поменьше забот, побольше 
отличных оценок, понимания пре-
подавателей и полного отсутствия 
хвостов.

С Новым годом, друзья!
С Новым счастьем!

ОТ РЕДАКЦИИ

Студенты университета  будут 
получать именную  стипендию Рек-
тора, положение о которой было 
утверждено  Учёным советом НИУ 
«БелГУ» 29 октября 2012 г.

Обладателями  стипендии станут 
22 студента НИУ «БелГУ», включая 
медицинский колледж, (по одному 
от каждого факультета) и  2 пред-
ставителя филиалов вуза. Главная 
особенность этой стипендии в том, 
что получать ее смогут как студенты-
бюджетники, так и договорники. 

Размер и количество стипендий 
ежегодно будет объявляться прика-
зом ректора. Выплата будет произ-
водиться ежемесячно,  в период с 1 
сентября по 31 августа.

Претендентами на назначение 
именной стипендии Ректора НИУ 
«БелГУ» могут быть студенты 3-5-х 
курсов очной формы обучения  и ма-
гистранты второго года обучения, 
имеющие по результатам предыду-
щих экзаменационных сессий оценки 
«хорошо» и «отлично» (не более 10% 
четвёрок). Еще одно обязательное 
условие – наличие особых достиже-
ний в научно-исследовательской дея-
тельности, в спорте, в творчестве, в 
общественной или социально значи-
мой деятельности.

Всем претендентам на стипен-
дию необходимо собрать  и предоста-
вить в деканат факультета следующие 
документы:  

- заявление на имя декана фа-
культета; 

- характеристику – рекоменда-
цию, подписанную куратором акаде-
мической группы;

- копию зачётной книжки за весь 
период обучения; 

- список опубликованных научных 
работ;

- список научных, общественных, 
спортивных мероприятий, в которых 
участвовал студент, с приложением 
копий грамот, дипломов, сертифи-
катов, благодарственных писем и 
т.д., после чего совет факультета вы-
бирает одну кандидатуру и передаёт 
необходимую информацию в управ-
ление по социально-воспитательной 
работе.

Ознакомиться с положением о на-
значении именной стипендии Ректора 
НИУ «БелГУ»  можно на сайте универ-
ситета в разделе: «Документы управ-
ления социально-воспитательной 
работы».

Алеся ТОЛСТЫХ,
специалист по социальной

работе УСВР

Именная стипендия
ректора

НОВЫЕ ЛИЦА У РУЛЯ
СТУДЕНЧЕСКОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ ВУЗА

НОВЫЕ ЛИЦА У РУЛЯ
СТУДЕНЧЕСКОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ ВУЗА



В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

А спрашивали студенты о набо-
левшем: поднимались темы финан-
сирования студенческих командиро-
вок и мероприятий, работы буфетов, 
благоустроенности санузлов, пере-
вода студентов с коммерческой 
основы на бюджет и даже дальней-

шей судьбы вуза в целом. За три часа 
встречи, которая проходила в лёгкой 
непринуждённой обстановке за чаш-
кой чая, лидеры вузовских студобъе-
динений задали ректору более 20 
вопросов.  Наиболее актуальные мы 
предлагаем на обозрение всем чита-
телям «Будильника».

ПРО СНО. Почему зачастую сту-
дент может посетить только одну 
научную конференцию в год? Как 
оплатить жильё и питание на коман-
дировочные в 550 рублей в сутки?

О.Н.: Если студент или препо-
даватель сможет аргументированно 
объяснить необходимость участия в 
той или иной конференции для своей 
научной или педагогической работы, 
количество командировок в принци-
пе не будет ограничиваться. А прожи-
вание оплачивается отдельно. Мы го-
товы платить, если человек едет не на 
экскурсию, а реально повышает свою 

квалификацию. Особую поддержку 
мы будем оказывать студентам и пре-
подавателям, изучающим английский 
язык. Речь идет, конечно, не об РГФ, а 
о «непрофильных» факультетах.  Этим 
летом мы готовы направить на языко-
вые курсы в Англию и Ирландию 50 
студентов. Кроме того, ещё для ста 
студентов летом в течение двух не-
дель на базе оздоровительного ком-
плекса «Нежеголь» мы планируем 
провести летнюю языковую школу.

ПРО ОБЩЕЖИТИЯ. Что будет с 
теми студентами, которые жили во 
втором общежитии? Что будет с са-
мим вторым общежитием? Мест на 
всех нуждающихся не хватает… 

О.Н.: Раньше ремонтные работы 
проводили только летом, но сейчас 
мы решили, что будем заниматься 
этим вопросом даже во время учёбы. 
Лучше потерпеть временные неудоб-
ства, но потом жить в хороших и ком-
фортных условиях. Сейчас во втором 
общежитии уже практически завер-
шён ремонт южного крыла, скоро 
перейдем к северному. Все студенты 
будут расселены, никто на улице не 
останется. 1 сентября 2013 года мы 
сдадим 300 мест в новом общежитии 
на Студенческой, а в декабре засе-
лим остальные 700. Кому достанется 
новое общежитие? Давайте вместе 
обсудим этот вопрос.

ПРО ПЕРЕВОД.  Вопрос перево-
да студентов с коммерции на бюджет 
является, чуть ли не одним из самых 
острых. Всем интересно, как он осу-
ществляется, и где посмотреть, «за 
какие заслуги Маша Иванова была 
переведена на бюджет».

О.Н.:  Я могу сразу сказать, что 
я этим вопросом занимаюсь. Ин-
формация о количестве свободных 
бюджетных мест по направлениям 
подготовки и  специальностям фа-

культетов в скором времени будет 
размещаться в режиме реального 
времени на сайте НИУ «БелГУ». Я 
считаю, что тогда вопросы и подо-
зрения исчезнут, ведь будет видно, 
что на педагогическом факультете, к 
примеру,  20 претендентов на пере-
вод на бюджетную основу, Иванова 
Маша – первая в списке, а значит, 
когда появится свободное место, она 
его и займёт. На мой взгляд, бюджет-
ные места должны занимать лучшие 
студенты, правда, здесь учитывается 
ещё и социальное положение. Я хочу, 
чтобы мы вместе принимали подоб-
ные решения, и полагаюсь на ваше 
мнение в том числе.

ПРО ТРУДОУСТРОЙСТВО. Как 
центр профессиональной карьеры 
может помочь в трудоустройстве вы-
пускникам вуза?

О.Н.: Мы сейчас немного по-
меняли формат работы, поэтому 
пригласите представителей этого 
центра на встречу, пусть они вас про-
информируют. Мы готовы выделять 
средства, чтобы поощрять студентов, 
которые будут совместно с центром 
заниматься поиском и оформлением 
рабочих мест на основе ваших порт-
фолио.

ПРО БУФЕТЫ. «Цены на продук-
ты завышены, нет салфеток, вместо 
посуды – «картон неизвестного про-
исхождения», персонал обслуживает 
без головных уборов, а в субботу ра-
ботает всего два буфета на весь вуз», 
– поведали студенты ректору.

О.Н.: Я бы хотел, чтобы  впредь 
подобная информация всегда до-
ходила до меня в виде докладной 
записки, на которую я буду накла-
дывать резолюции в адрес ответ-
ственных лиц, чтобы выявленные 
недостатки оперативно устраня-
лись. Однако чтобы такие вопросы 
в будущем не возникали, давайте 
создадим рабочую группу из сту-
дентов и управленцев и полностью 
проработаем план мероприятий по 
совершенствованию всей системы 
питания вуза. Узнаем, где закупа-
ются продукты, как производится 
наценка на них,  из чего эта наценка 
состоит, какая используется посуда, 
как она закупается, моется, дезин-
фицируется и т.д. А в конце января 

мы вместе с теми студентами, ко-
торым это интересно, и с руководи-
телем нашего общепита проведём 
анализ ситуации  и эффективность 
предлагаемых мер, обозначим сро-
ки, ответственных и усовершенству-
ем систему питания вуза. 

ПРО БЛАГОУСТРОЙСТВО. 
Установят ли в университете кофе-
машины и кулеры. Если да, то когда?

О.Н.: Если в этом есть необхо-
димость, то давайте установим. Да-
вайте создадим рабочую группу и  
определим, где и в каком количестве 
они должны быть. Создайте комфорт 
за наши деньги. Вот купили серые ди-
ванчики, вроде всем нравятся. Сидит 
на диване парочка молодая, парень 
девушку целует, приятно, что помогли 
и создали условия.

ПРО ОТДЫХ. Слухи, слухи, 
слухи… Говорят, что студенты НИУ 
«БелГУ» больше не будут отдыхать на 
Черном море. Так ли это?

О.Н.: Это не так. Летом 2013 года 
500 студентов по-прежнему отпра-
вятся отдыхать на черноморское по-

бережье, а 500 – смогут провести две 
недели на базе оздоровительного 
комплекса «Нежеголь». На заверше-
ние благоустройства комплекса надо 
немало средств, но мы постараемся 
их найти и завершить строительство 
в Титовке.

ПРО САНУЗЛЫ. Вопрос о том, 
что в туалетах вуза нет мыла и туалет-
ной бумаги оказался не менее вол-
нующим, чем «про буфеты». 

О.Н.: Во всех туалетах универ-
ситета должны быть и мыло, и туа-

летная бумага, и освежители воз-
духа. Всё это будет установлено в 
необходимом количестве, однако 
давайте закрепим за факультетами 
дежурство, чтобы студенты следили 
за состоянием санузлов. Если мыло 
или бумага закончились, дежурным 
будет нужно лишь уведомить об 
этом коменданта корпуса, и всё бу-
дет в порядке. Но, к сожалению, бы-
вают случаи, когда бумага исчезает 
вместе с упаковками, а мыло – с 
дозаторами. Вы сами должны кон-
тролировать ситуацию. На то у нас 
и студенческое самоуправление, 
чтобы выявлять недостатки и сооб-
щать нам. А наша задача – их устра-
нять. Ведь все мы – преподаватели, 
администраторы, обслуживающий 
персонал – работаем для вас, для 
студентов. Студент – главное лицо 
в вузе. Но только в том случае, если 
он соответствует этому статусу: хо-
рошо учится, соблюдает все прави-
ла, уважает свой университет.    

Трёхчасовая беседа с и.о. рек-
тора НИУ «БелГУ» не прошла даром. 

Представители Союза студентов 
действительно получили конкрет-
ные ответы на волнующие вопросы. 
Надеемся, что такого рода встречи 
станут доброй традицией, ведь Олег 
Николаевич пообещал находить два 
часа в месяц, чтобы выслушивать 
чаяния студентов. А ещё пообещал, 
что встречи будут проходить так же  
– за чашкой чая, а мандарины будут 
ставить поближе.

Виктория СУББОТА

ЕСТЬ КОНТАКТЕСТЬ КОНТАКТ
Наверное, все заметили, что наш университет с каждым днём всё боль-

ше преображается. В  мае вуз возглавил новый ректор, и тут же появились 
инфоматы, инфомониторы, диванчики и новый концертный зал, что не мо-
жет не радовать. Однако, по словам и.о. ректора НИУ «БелГУ» Олега Полухи-
на, это только начало. 12 декабря Олег Николаевич встретился с лидерами 
студенческих организаций вуза и ответил на самые волнующие вопросы.

29 ноября 2012 года в НИУ 
«БелГУ» состоялся Региональный 
отраслевой форум «Медицинская 
биотехнология. Биофармацевти-
ческая промышленность». 

Организаторами мероприятия 
выступили НИУ «БелГУ», ОАО «Кор-
порация «Развитие», Совет молодых 
учёных и специалистов Белгородской 
области и Совет молодых учёных НИУ 
«БелГУ». В работе форума приняли 
участие руководители отраслевых де-
партаментов области, региональных 
медицинских и фармацевтических 
предприятий, представители учреж-
дений здравоохранения области, 
ОАО «Корпорация «Развитие», про-
фильных бизнес-структур, студенты 
и молодые учёные. 

В своем приветственном слове к 
участникам Форума советник ректо-
ра по инновационному развитию Ан-
дрей Пересыпкин особо подчеркнул 
важность подобных мероприятий для 
развития университета и региона, для 
обеспечения взаимодействия учё-
ных, специалистов и потенциальных 
заказчиков наукоёмкой продукции из 
числа представителей промышлен-
ности, профильных бизнес-структур.

Приветствуя участников Форума, 
первый заместитель начальника де-
партамента экономического разви-
тия Белгородской областиАлексей-
Шулешко представил ближайшие и 
долгосрочные перспективы развития 
биотехнологического комплекса в 

Белгородской области, положитель-
но отметив эффективность и высокую 
результативность взаимодействия 
между НИУ «БелГУ» и администраци-
ей Белгородской области.

В программу Форума вошли пле-
нарные доклады ведущих учёных уни-
верситета: Ирины Батлуцкой, Ирины 
Спичак, Елены Жиляковой, молодых 
учёных НИУ «БелГУ»: Ирины Ворона 
и Андрея Башкирева. Обобщённо, 
тематика выступлений касалась про-
блем и перспектив развития биофар-
мацевтического кластера региона.

Кроме того, в рамках пленарного 
заседания были представлены пре-
зентации проектов победителей кон-
курса инновационных проектов 2012 
года по приоритетным направлениям 
социально-экономического развития 
Белгородской области, объявленного 
ОАО «Корпорация «Развитие», аспи-
рантов НИУ «БелГУ» Дарьи Придачи-
ной и Николая Попова, аспирантки 
БГТУ им. В.Г.Шухова Инессы Кочет-
ковой.

Продолжением Форума стали 
секционные заседания. Руководитель 
секции «Фундаментальные проблемы 
развития медико-биологических и 
фармацевтических технологий» про-
фессор Александр Сиротин предста-
вил доклад, посвящённый биоснтезу 
лизина в лабораторном ферментере 
MiniforsInfors HT. Аспирант Евгения 
Сладкова осветила основные особен-
ности использования модифициро-

ванного биомеханического сенсора, 
доцент Марина Скоркина презенто-
вала наномеханический сенсор для 
исследования рельефа поверхности 
лимфоцитов здоровых доноров и 
больных лейкозом. Профессор Вик-
тор Дейнека вёл речь о невостребо-
ванных источниках антиоксидантов 
Белгородской флоры – так называе-
мых продукаментах. Доцент Эдуард 
Снегин представил особенности ме-
тода щелочного гель-электрофореза 
изолированных клеток и его приме-
нения в медицине.

Руководителем секционного за-
седания «Инновационные подходы 
к использованию биотехнологии в 
медицине» выступила доктор ме-
дицинских наук, член Европейского 
общества патологов профессор Та-
тьяна Павлова. Представленные в 
рамках секции доклады Любови Пав-
ловой, Аркадия Нестерова, Михаила 
Жернового имеют ярко выраженное 
научно-теоретическое значение и 
представляют интерес с точки зрения 
их практического применения. Про-
блематика представленных иссле-
дований связана с такой актуальной 
проблематикой, как остеопатия, а 
также дентальная имплантация, яв-
ляющейся перспективным, активно 
развивающимся методом реабилита-
ции пациентов с частичной и полной 
потерей зубов. 

Доклады, представленные на 
заседании секции «Современные 

аспекты разработки новых лекар-
ственных средств» под руковод-
ством доктора фармацевтических 
наук, профессора Елены Жиляковой, 
были посвящены актуальным про-
блемам разработки лекарственных 
средств, перспективам примене-
ния современных методов анализа 
и обработки субстанций для фар-
мацевтической технологии. Елена 
Жилякова отметила стремительное 
развитие фармацевтической отрас-
ли, биотехнологических разработок, 
доли наукоёмких разработок ввиду 
процессов интеграции Российской 
Федерации в мировое простран-
ство. Дарья Придачина представила 
препарат для лечения «синдрома су-
хого глаза», Николай Попов расска-
зал о перспективах применения ме-
ханохимических методов обработки 
полимеров, Александра Баскакова 
презентовала технологическую ме-
тодику повышения растворимости 
перспективного противовирусного 
средства – ацикловира, а аспирант 
Александр Бондарев – особенности 
разработки новых лекарственных 
форм для энтеросорбции. Дмитрий 
Писарев представил результаты 
диссертационного исследования на 
соискание учёной степени доктора 
фармацевтических наук (консуль-
тант – профессор Олег Новиков), 
описывающие высокотехнологичные 
инновационные методы анализа, по-
зволяющие точно определить каче-

ство и сроки годности создаваемых 
лекарственных форм.

В рамках  заседания «Рациона-
лизация ассортимента ЛС как прио-
ритет развития фармацевтического 
рынка региона» руководитель сек-
ции, профессор Ирина Спичак, до-
кладчики Олеся Панкратова, Галина 
Вареных, Юлия Дереглазова, Юлия 
Мурашко, Юнна Бершакова, Артём 
Ясенев обсудили основные приори-
теты развития фармацевтического 
рынка региона, методические подхо-
ды к оптимизации лекарственной по-
мощи пациентам, проблемы оптими-
зации лекарственного страхования 
на основе фармакоэкономических 
подходов.

Таким образом, презентация но-
вейших разработок университета в 
области медицинской биотехнологии 
и биофармацевтической промыш-
ленности возможным предприятиям-
заказчикам, знакомство потенциаль-
ных работодателей с возможностями 
НИУ «БелГУ» в области подготовки 
специалистов для биофармацевтиче-
ского кластера региона стали своего 
рода приглашением к взаимовыгод-
ному плодотворному сотрудничеству, 
которое было принято без исключе-
ния всеми участниками Форума.

Марианна БЕНЯШ,
начальник отдела НИР

студентов и молодых
учёных УНИД

Биофармацевтический кластер региона: диалог о сотрудничествеБиофармацевтический кластер региона: диалог о сотрудничестве
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Студентам факультета 
МиИТ советую не рас-
слабляться в Новом году! 
Математика, змея такая, 
наука точная, которая, к 

сожалению, в школе не далась, и меня 
выгнали в филологический класс. Я 
убеждён в том, что люди, знающие ма-
тематические науки, в 2013 году не по-
знают кризис: у них всё рассчитано!

Филологи, наверное, по-
смеются над тем, что я им 
скажу: просвещайте сво-
их близких, рассказывай-
те им о великом Дитмаре 

Эльяшевиче Розентале, который знал 
русский язык лучше самих носителей 
языка. Численность безграмотных мо-
жет возрасти, не допускайте этого! К 
примеру, мой учитель русского языка 
и литературы исправляла красной руч-
кой ошибки в любовных (!) письмах! 

Cheer up and... be ON 
time – такой совет студен-
там РГФ! Знаю, тяжело 
учиться на верхних этажах, 
точнее подниматься на них, 

когда лифты уже переполнены. Помните, 
кто выше стремится – тот больше полу-
чает (Вавилонская башня не в счёт!).

Студенты БХФ – с одной 
стороны, большие люби-
тели флоры и фауны, а с 
другой – органической и 
неорганической химии. 

На грядущий год перед ними стоят 
следующие задачи: полюбить людей 
с тараканами в голове и покупать про-
дукты, где заслуг химии как можно 
меньше!

Физкульт-привет студен-
там факультета физи-
ческой культуры (ФФК)! 
Вы – пример выдержки 
и силы, не смейтесь над 

теми, кто ещё не до этого... после бу-
фета! Чаще улыбайтесь и будьте при-
мером вежливости: а ну-ка быстро от-
жались 20 раз, пожаааалуйста!  

Педагогам, будущим 
учителям наших будущих 
детей, держать планку так 
же высоко! Заставляй-
те уже сейчас нас много 

читать книг – бумажных или электрон-
ных, неважно! Не срывайтесь на пре-
подавателях, не исправляйте оценки в 
журнале, у вас всё впереди!  

Историкам советуют 
проверять источники по-
лучения любой информа-
ции, порой они не очень 
надёжные! Слухи и сплет-

ни сочинять легко, а понять, что есть 
правда – сложно. Заваливайте ваших 
преподавателей аргументами и най-

денными артефактами!
Юристы, вы, конечно, 
правы, но не всегда! Да-
да, есть объективная/

субъективная сторона и... условия ви-
новности и всё такое, но вы тоже иногда 
не правы. То, что Фемида с завязанны-
ми глазами, вовсе не означает, что мож-

но делать, что хочешь! 
Студенты медицин-
ского, как всегда, будут 
завалены учёбой! Это не 
напрасно, ведь именно 

вам нас лечить от всех, тьфу-тьфу, не-
дугов! Совет на следующий год – сле-
дить за своим здоровьицем, только 
при чётком следовании традиционной 
медицины, а не наставлениям Генна-
дия Петровича Малахова!

Экономический фа-
культет, вас уже не 
первый раз просят не 
загромождать вход на 
зеркалах! Да, там хоро-

шо, но, может, лучше вы принесёте 
с собой свои зеркала и будете в них 
смотреть – это потребует некоторых 
затрат, но вам, экономистам, не со-
ставит труда свести дебет с кредитом 
в красивое сальдо!

Студенты ФУПа, не пре-
вращайте отношения в 
рыночные в 2013 году! 
Желаю вам управлять 
чем-нибудь большим, на-

пример, хотя бы автомобилем, и пред-
принимать правильные действия, ведь 
кто не рискует, тот не пьёт... чай с ли-
моном после чистки зубной пастой, а 
вы что подумали? :)

СТФ, я немного завидую 
вашему расположению! 
Вы учитесь в здании, ко-
торое представляет ар-
хитектурную ценность, 

напротив вас – Преображенский 
собор. В Новом году стремитесь 
сделать всё возможное, чтобы из 
самого Центра города, улицы Пре-
ображенской выходили духовно бо-
гатые люди! 

Купить своим друзьям 
атласы рекомендую сту-
дентам ГГФ! Не должны 
вызывать затруднения 
вопросы, где находится 

Нарьян-Мар, Самара и, тем более, го-
рода других стран! Что говорят звёзды 
ГГФ? Путешествовать везде, где полу-
чится: порой что-то интересное нахо-
дится ближе, чем вам кажется.

Хакерам с КНиТа в Год 
Змеи звёзды просят 
никому не присылать 
червей, компьютерных, 
разумеется! Лучше нау-

чите пользоваться старшее поколение  
Microsoft Office, Skype и смотреть про-
гноз погоды в Интернете!

Психологи, в Новом 
году может случиться 
так, что некоторые люди 
будут необъективны в 
своих суждениях по от-

ношению к вам. Но только вы сможете 
поставить нам точный  диагноз, в сле-
дующем году вы будете выздоравли-
вать от осенней и весенней хандры 
быстрее всех!

Журналисты, в следую-
щем году создавайте 
себе исключительно бе-
лый пиар, говорите гра-
мотно, интервьюируйте 

ваших преподавателей, если вдруг 
чего не поняли! Нести информацию в 
массы и называться «четвёртой вла-
стью» – тяжёлое, но важное бремя! Ра-
дуйте хорошими новостями!

ФБС, студенты, оказав-
шиеся на границе двух 
стихий – менеджмента и 
экономики и те, кто пере-
путал его с ФСБ, в Новом 

году делайте всё вовремя! Я, будучи 
студентом ФБС, не первый год пони-
маю, что это так просто и так сложно 
одновременно! Что лучше – качество 

или количество, бизнес или сервис, ре-
шать только вам!

Студенты Института 
ГМУ захотят в будущем 
году власти, но не торо-
питесь! Взвесьте все кну-
ты и пряники, все «за» и 

«против» и вы придёте к золотой сере-
дине! Не забывайте, власть властью, 
но научись управлять сначала собой!

Инженеры и физики,  
крепитесь в 2013-ом! Вас 
ждёт проверка на проч-
ность! Сопротивление 
– бесполезно! Выбор 

всегда за вами – вы делаете что-то из-
за сильного магнитного поля вашего 
преподавателя или может, всего лишь 
по инерции! Изобретайте что-нибудь 
интересное, а мы будем ждать!

У вас могут возникнуть 
проблемы, фармацевты! 
Что делать? Ну не прини-
мать же различные меди-
каменты всякий раз! Не 

заливайте проблемы  каплями и различ-
ными жидкостями, состав которых поня-
тен только вам! Моя знакомая с «фарма» 
рекомендует... пойти покушать!  

Студентам междуна-
родного рекомендуют 
в следующем году по-
прежнему расширять 
свой круг общения, да-

да, студенты самого «блатного» по ко-
личеству знакомых факультета, в то же 
время не забывайте о самых близких 
людях!

Я очень надеюсь, что вы никогда не 
принимаете близко гороскопы! 2013-й 
будет успешным, это точно, мне сооб-
щили! Удачи!

Равшан ИБРАГИМОВ,
студент третьего курса 

факультета бизнеса и сервиса 
НИУ «БелГУ», анкермен на радио 

«БЕЛый ГУсь»

Анастасия Рудакова, сту-
денческий совет

Новый Год – это, как известно, 
новая жизнь. В 2013 планирую за-
щитить диплом, сдать на отлично 
госы, сделать несколько добрых 
дел, подарить улыбку, получить 
улыбку, сдать экзамен на получе-
ние водительского удостоверения, 
влюбиться и стать самой счастли-
вой. А чтобы всё это непременно 
сбылось, встречу его с самыми 
лучшими людьми! И вам советую!

Андрей Петренко, оператив-
ный студенческий отряд

Я жду от Нового года настоя-
щего праздника! Хочется отдо-
хнуть и повеселиться. Что касает-
ся студенческого самоуправления, 
у меня есть очень много новых 
идей, которые я непременно по-
стараюсь реализовать. Среди них  
несколько акций и чемпионат по 
лыжным гонкам, правда, если по-
года позволит.

В ОЖИДАНИИ ЧУДА...
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Виктория Топоркова, пресс-
служба Союза студентов 

В Новом году хочется чуда, 
чтобы наконец-то собрались все 
родственники и весь год поддер-
живали дружеские отношения и 
побольше общались. А в плане ме-
роприятий – жду хороших инфор-
мационных поводов и интересных 
компрометирующих фотографий. 
Ну и расширения штата пресс-
службы, конечно же. Хороших лю-
дей должно быть много. Я ведь не 
кусаюсь (улыбается).

Анастасия Судакова, студен-
ческое научное общество

Студенческое научное общество 
в новом году планирует организо-
вать Школу персонального менед-
жмента, суть которой будет в том, 
что сами представители СНО будут 
проводить тренинги для студентов 
для повышения их квалификации, 
улучшения навыков их работы.  Са-
мой же хочется очень отдохнуть, 
чтобы с новыми силами вступить в 
Новый год.

В НОВЫЙ ГОД – 
              С НОВЫМИ ИДЕЯМИ
В НОВЫЙ ГОД – 
              С НОВЫМИ ИДЕЯМИ

Как вы знаете, Новый год – это не только чудесный праздник, но ещё и новая 
страница жизни каждого. Каждого человека, каждого факультета, каждого сту-
денческого объединения. Мы опросили активистов студобъединений вуза и узна-
ли, чего же ждут они от этого замечательного праздника и чего ждать всем осталь-
ным от них в новом году.

Кристина Кузьминова, уни-
верситетский корпус волонтёров 

Жду Новый год с нетерпени-
ем. У нашей организации много 
планов: мы хотим провести «Ин-
теллектуальный выстрел» между 
вузами города и ещё организовать 
межфакультетскую игру «Рюшки», 
что в переводе со старославянско-
го – «слова». Помимо этого будем 
продолжать адресную социальную 
помощь незащищённым слоям на-
селения и проводить много благо-
творительных акций.

Марина Пырьева, студенче-
ский совет

В новом году очень хочется при-
нять участие в организации каких-
нибудь новых мероприятий и при-
обрести новых друзей. А ещё я бы 
с  удовольствием приняла участие в 
Школе студенческого актива. Что ка-
сается мероприятий,  студенты  дав-
но хотят, чтобы в университете про-
шел  чемпионат по игре «Лобарики», 
надеюсь, что их желание в новом году 
будет исполнено. В любом случае, я 
приложу для этого все усилия.

ЧТО ГОД ГРЯДУЩИЙ НАМ ГОТОВИТ...ЧТО ГОД ГРЯДУЩИЙ НАМ ГОТОВИТ...
Теперь и в студенческом приложении к газете «БУДНИ» вещает анкер-

мен радио «БЕЛый ГУсь» Равшан Ибрагимов. Новый Год – лучшее время 
для предсказаний. Гороскопами живут астрологи и ими же наказывают 
«проштрафившихся» журналистов: они сочиняют их для вас, уважаемые 
читатели! К счастью, я пока не успел «проштрафиться», так же, как и не 
успел стать журналистом!

... В рамках университета выдумывать лженаучные прогнозы не так уж и 
просто: некоторым они кажутся излишними в высшем учебном заведении. 
Но давайте не будем скучными! Неважно, кто ты по знаку зодиака, важно, 
что ты студент одного из многих факультетов большого НИУ «БелГУ»! Итак, 
каждому факультету – свой гороскоп в 2013 году!



БУДЬ В КУРСЕ8
БУДИЛЬНИК

24.12.2012 г. (№1)

Центр профессиональной карьеры НИУ «БелГУ»Центр профессиональной карьеры НИУ «БелГУ»
1. Вакансия: учитель иностранного 

языка, 5-11 класс
Место: Прохоровский район, с. Кри-

вошеевка
Жильё: предоставляется (возможно 

оформление свободного посещения)
График: 3 дня=18 часов 
ЗП (без категории): около 8000 руб.
2. Вакансия: вожатый(ая) в сред-

нюю школу
Требования: 
• Молодой парень/девушка
• Инициативность
• Ответственность
• Коммуникабельность
График: 8:30-17:30, шестидневная 

рабочая неделя
ЗП: 6 000 руб. + стимулирующий 

фонд.
3. Вакансия: логопед в среднюю 

школу
Требования: 
• Высшее образование
• Ответственность
• Коммуникабельность
График: 12:00-18:00, пятидневная 

рабочая неделя
ЗП: 7 000 руб. + стимулирующий 

фонд.

4. Вакансия: инструктор по физи-
ческой культуре в детский сад

Требования:
• Среднеспециальное профессио-

нальное образование
График: 3ч в день, 4-5 дней в неде-

лю
ЗП: около 3600 руб.
5. Вакансия: воспитатель дошколь-

ного образования в детский сад
Требования: среднеспециальное 

профессиональное образование
График: 7:00-14:00 или 13:00-19:00, 

через день, посменно, пятидневная 
рабочая неделя

ЗП: минимум 8000 руб. + стимули-
рующий фонд.

6. Вакансия: учитель русского язы-
ка и литературы в средней школе

Требования: 
• Высшее образование
• Желание работать
График: 24 часа + классное руковод-

ство
ЗП: 5 000 руб. + 1 500 руб. + стиму-

лирующий фонд
8. Вакансия: инженер-

программист
Требования: 

• Знание 1С: Конфигурация
• Желание работать
График: 8:00-17:00, перерыв 12:00-

13:00, пятидневная рабочая неделя
ЗП: от 18 000 руб.
9. Вакансия: учитель математики 

10-11 классов
Место: с.Головино
График: 2-3 дня
ЗП (без категории): 1-2мес. 5 000 

руб, далее + стимулирующий фонд
10. Вакансия: документовед, архи-

вариус
Требования: желание работать
График: 40 часов в неделю (ставка) 

или половина ставки
ЗП: 4900 + стимулирующий фонд
11. Вакансии: менеджеры по про-

дажам
График: 9:00-20:00, пятидневная 

рабочая неделя с двумя плавающими 
выходными

ЗП: от 15 000 руб.

ВЫ МОЖЕТЕ НАЙТИ НАС 
ПО АДРЕСУ: 
г. Белгород, ул. Студенческая, 

14, ауд. 116. Тел: 30-12-99

Хотите на 10 дней погрузиться в атмосферу творчества, необычных 
тренингов и занятий, научиться быть в гармонии с собой и окружающими? 
Лагерь молодёжного лидерства «Новое Поколение» – как раз такое место. 
Здесь преподают лучшие педагоги России и зарубежья. Они обучают оратор-
скому и актёрскому мастерству, танцам, журналистике, клоунаде, навыкам 
делового общения и многому-многому другому. Лагерь «Новое Поколение» 
– это место, где обязательно стоит побывать. Всё, что для этого нужно: за-
полнить анкету, отправить её до 20 января 2013 года организаторам: alesya-
tolstyh@mail.ru или pocolenie_belgorod@mail.ru и дождаться объявления 
списка участников.  

Анкету вы можете найти в группе ВКонтакте: http://vk.com/np_31
Лагерь молодежного лидерства «Новое Поколение» ждёт вас!

НЕ УПУСТИ СВОЙ ШАНСНЕ УПУСТИ СВОЙ ШАНС

КОНКУРСКОНКУРС
В преддверии Нового года профком НИУ «БелГУ» и сеть кинотеатров 

«Синема-парк» предлагает вам принять участие в киноконкурсе. Перед 
вами три кадра из известных фильмов. Вы уже знаете из каких? Тогда скорее 
звоните нам по тел. 8-909-205-47-39! Первые три счастливчика станут об-
ладателями пригласительных билетов на 2 персоны от кинотеатра «Синема-
парк». Спешите!

Стремительно развивается сту-
денческое радио НИУ «БелГУ»: 20 
ноября был дан старт радиовещанию 
в университете, а сегодня  радио уже 
получило название – «БЕЛыйГУсь» и 
выпустило несколько замечательных 
выпусков, однако до сих пор не обза-
велось собственной эмблемой.

Именно поэтому ребята и глав-
ный редактор – студентка факульте-
та журналистики Ольга Сабылинская 
– просят помощи у всех неравно-
душных. Есть идеи? Тогда вам сюда 
– http://vk.com/radiobgu

НУЖНА ПОМОЩЬНУЖНА ПОМОЩЬ
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АФИША «БУДИЛЬНИКА»АФИША «БУДИЛЬНИКА»
За окном темно, мороз. Ты просыпаешься, смотришь на будиль-

ник – 6:50, переводишь на несколько минут вперёд…7:35. О нет! И 
вот, сломя голову, летишь на остановку, где тебя ждут мучительные 20 
минут – «успею-опоздаю». 8:30. Звонок. День тянется, как застывший 
мёд с ложки. Вот сейчас приду домой и немного посплю... Но не тут-то 
было: появляются новые дела и заботы… И так каждый день. Что же 
служит стимулом для студентов? Конечно, нам придают сил и вселя-
ют надежду новогодние каникулы. Уже сейчас стоит задуматься над 
праздничными костюмами, ведь никто не знает, куда тебя пригласят 
завтра: в театр, кино, ночной клуб, концертный зал или же на ледовую 
арену. Берем в руки блокнот, ручку и записываем!

С 20 ноября по 
13 января с 10:00 
до 21:00 у вас есть 
уникальная воз-
можность увидеть 
процесс кормле-
ния и рождения 
самых удивитель-
ных и загадочных 
в мире существ 

– тропических бабочек  – в торгово-
развлекательном центре «Рио».

Если вы любители романтических 
свиданий в кинотеатрах и поцелу-
ев на задних рядах, то с 27 декабря 
штурмуйте кинотеатры города: вас 
ждёт масса дел – вам предстоит по-
мочь Герде спасти своего брата в 
приключенческом 3D мультфильме 
«Снежная коро-
лева», поздра-
вить самого близ-
кого человека в 
жизни Павла Воли 
и других звёзд в 
семейной коме-
дии «С новым 
годом, мамы!», 
а также отправиться на необитаемый 
остров вместе с «Тремя богатырями 
на дальних берегах».

А может, возьмём что-нибудь по-
тяжелее? С 29 по 30 декабря спорт-
база «СОШ №21» приглашает всех 

желающих на праздничный турнир 
по тяжёлой атлетике «Новогодний 
помост».

Ингрид, Си Си Кетч, Боссом, 
«Бони Эм», «Ласковый май», «Мираж», 
«Машина времени»… Огромные при-
чески, вызывающий макияж, тяжёлый 
парфюм, кожаные 
куртки-косухи, ва-
реные джинсы и 
кока-кола – ох уж 
эти 80-е! 2 янва-
ря вместе с Арт-
Клубом «Студия» 
вернёмся в прошлое и продолжим 
зажигать под «Новые восьмидеся-
тые». Начало в 22:00.

Если у вас есть младшие бра-
тишки или сестрёнки, то  спешите 
скорее подарить праздник и им, ведь 
осталось так немного дней, когда вы 
сможете сводить их на новогодние 
представления для детей в Белго-
родский государственный драма-
тический театр им. М.С. Щепкина. 
Представления проходят в 11:00 и в 
14:00, продлятся они до 30 декабря, 
спешите подарить своим малышам 
праздник.

С 3 по 6 
января в 15:00 
в арене «Оран-
жевый лёд» нас 
ждёт невероят-
ное сказочное 
шоу «Новогод-
ние приключе-
ния Буратино». Не забудьте заранее 
приобрести билеты. 

Всех с наступающим Новым Го-
дом и хорошего отдыха! Как говорит-
ся: мешай дело с бездельем, прово-
ди время с весельем!

***
«АВА СУПЕР!» – от создателей 

«Привет, как дела?»

***
Если вас положили в воду и на-

чали размешивать, знайте – вас раз-
водят!

***
Хочешь изменить жизнь, сесть 

на диету, бросить курить или найти 
новую работу? Специально для тебя, 
каждую неделю – понедельник!

***
Если у вас правильная осанка, 

умные глаза и загадочная улыбка, 
значит, вы уже заметили, что вас фо-
тографируют.

***
Решил по утрам качать пресс. 

Встал в 6 утра, лёг на пол, проснулся 
в 11:00!

***
– Девушка, вылезайте из маши-

ны! Вы не сдали экзамен.
– Подождите, я даже не трону-

лась!
– Вы и не тронетесь с заднего си-

денья!
***

Я понял, что родители могут гор-
диться моим воспитанием, когда, 
зацепившись ногой за ступеньку и 
пролетев пол лестницы, я орал: «Ой-
ой-ой!».

***
Только русский студент на вопрос 

«Ты куда?» отвечает «Сейчас приду».
***

– Слушай, а пельмени-то какие 
вкусные!

– Ну, вкусные... Но вообще-то 
нормальные люди в кино ходят с поп-
корном!

***
– Алло, МЧС? 
– Да. 
– Помогите мне отсюда вылезти. 
– А где вы? 
– ВКонтакте.

***
– Эх, снова в Париж хочу!
– Уже летала?
– Уже хотела!
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Центр профессиональной карь-
еры создан в целях содействия 
трудоустройству выпускников, по-
мощи в планировании и развитии 
карьеры и организации временной 
занятости студентов. Кроме того, 
Центром осуществляется формиро-
вание базы данных работодателей 
и соискателей; мониторинг и ана-
лиз трудоустройства выпускников; 
координация работы структурных 
подразделений по трудоустрой-
ству; организация различных меро-
приятий и информационно-деловых 
встреч выпускников университета 
с представителями учреждений, 
организаций и предприятий; раз-
работка рекомендаций по трудоу-
стройству; организация временной 
занятости студентов и проведение 
информационной и рекламной дея-
тельности.

Главной отличительной особен-
ностью Центра профессиональной 
карьеры является применение совре-
менных информационных технологий  
в трудоустройстве, как постоянном, 
так и временном, студентов и выпуск-
ников нашего университета. 

На данный момент ведется раз-
работка online-системы автомати-
зированного подбора вакансий для 
наших студентов и выпускников. 
Запуск системы запланирован на 
20 декабря текущего года. Систе-
ма автоматизированного подбора 
вакансий является уникальной раз-
работкой нашего университета, не 
имеющей аналогов ни в одном Цен-
тре содействия трудоустройству 
выпускников. Уникальность заклю-
чается в том, что, помимо разме-
щения информации о имеющихся 
вакансиях, каждый работодатель 
может в автоматическом режиме, 
согласно профессиограмме долж-
ности, отобрать из базы анкет соис-
кателей подходящие кандидатуры 
для дальнейшего собеседования. 

Со стороны студента также может 
осуществляться автоматизирован-
ный подбор вакансий  согласно про-
фессиограмме соискателя. Кроме 
того, автоматизированная система 
позволяет производить мониторинг 
удовлетворенности работодателей 
качеством подготовки наших вы-
пускников.

С целью наиболее полного ин-
формирования всех заинтересо-
ванных лиц о деятельности Центра 
еженедельно на электронных табло, 
установленных в фойе университет-
ских корпусов, публикуются акту-
альные вакансии, а также предусмо-
трена разработка сайта, на котором 
в режиме реального времени будут 
обновляться вакансии для студентов 
и молодых специалистов, различные 
новости о готовящемся или прошед-
шем мероприятии и о работе Центра. 

Информатизация трудоустрой-
ства коснулась и социальных сетей. 
Создана группа в социальной сети 
«ВКонтакте», которая названа «Центр 
профессиональной карьеры НИУ 
«БелГУ». На сегодняшний день коли-
чество участников в группе составля-
ет более 180 человек.

Составление максимально досто-
верного «портрета» выпускника яв-
ляется необходимой задачей с точки 
зрения обеспечения качественного 
трудоустройства, подбора кадров, 
оптимально подходящих под тре-
бования организаций. Для этого в 
дальнейшем планируется примене-
ние методов анкетирования и тести-
рования выпускников по различным 
аспектам и критериям. Естественно, 
соотношение между составляющими 
модели выпускника для каждой спе-
циальности различны. В связи с этим 
разрабатываются профессиограммы 
для всех направлений подготовки.

На данный момент ведется ра-
бота по созданию студенческого ре-

к р у т и н г о в о г о 
агентства. В его 
состав будут 
включены пред-
ставители всех 
с т у д е н ч е с к и х 
подразделений, 
а также предсе-
датели студен-
ческих советов 
всех факульте-
тов. Основной целью деятельности 
данного подразделения будет являть-
ся содействие занятости учащейся 
молодёжи и трудоустройству выпуск-
ников образовательного учреждения.

Для достижения этой цели 
агентство совместно с Центром 
профессиональной карьеры будет 
осуществлять: сотрудничество с 
предприятиями и организациями, 
выступающими в качестве работода-
телей для студентов и выпускников; 
оказание помощи учебным подраз-
делениям в организации стажировок 
и практик, предусмотренных учеб-
ным планом; организацию времен-
ной занятости студентов и другие 
функции.

Традиционными для НИУ «БелГУ» 
стали общеуниверситетские ярмарки 
вакансий по педагогическим, меди-
цинским, техническим специально-
стям, в которых принимают участие 
отраслевые организации, компании, 
ведомства региона. Подобные акции 
помогают будущим специалистам на-
ладить контакт с потенциальными ра-
ботодателями. 

Помимо традиционных мероприя-
тий, Центр профессиональной карье-
ры НИУ «БелГУ» организует и проводит 
новые для нашего университета тема-
тические семинары-тренинги. Так, 
например, 16 ноября состоялся пер-
вый тренинг «Типичные ошибки при 
трудоустройстве студентов». Была 
представлена презентация проекта 
«Совершенствование системы содей-
ствия трудоустройству выпускников с 
применением современных инфор-
мационных технологий», разработан-
ного под руководством Управления 
маркетинга образовательных услуг. В 
работе семинара-тренинга приняли 
участие как студенты нашего универ-
ситета, так и представители работо-
дателей. Представители Центра про-
фессиональной карьеры рассказали 
участникам тренинга, как правильно 
составлять эффективное резюме для 
замещения определенной вакансии 
и какие типичные ошибки при этом 
встречаются. В рамках семинара-
тренинга студенты составляли соб-
ственное резюме, проходили собе-
седования с представителями трёх 
реальных организаций потенциальных 
работодателей. 

Подобные тренинги планируется 
проводить регулярно, чтобы у каж-
дого была возможность, пусть и в 
игровой форме, попробовать себя в 
роли соискателя на замещение ва-
кантного места. 

Александр ГАЛЬЦЕВ, 
начальник управления маркетинга 

образовательных услуг

БУДНИ
24. 12. 2012 г. 
№9 (632)

9В центре

внимания

Реализация связанных с этим за-
дач наталкивается на целый ряд про-
блем, преодоление которых требует 
комплексного подхода и принятия це-
лого ряда решений как на уровне уни-
верситета в целом, так и на уровне от-
дельных структурных подразделений.

Знание и владение иностранным 
языком выступает одной из составля-
ющих профессиональной подготовки 
специалистов в современном вузе. 
И сегодня иностранный язык в НИУ 
«БелГУ» является не просто учебным 
предметом, а одним из средств лич-
ностного и профессионального роста 
современного специалиста. 

За последние годы накоплен 
значительный опыт в сфере обуче-
ния иностранным языкам студентов 
как языковых, так и неязыковых на-
правлений и специальностей, а так-
же различных категорий населения 
г. Белгорода и области. Несмотря на 
это, в реальной практике у  многих 
выпускников неязыковых факуль-
тетов обнаруживается отсутствие 
прочно сформированных навыков 
иноязычного профессионального 
общения, приводящее к возникно-
вению коммуникативных барьеров и 
неудач.

Такое положение не в полной мере 
отвечает требованиям, предъявляе-
мым к современному образованию, 
поэтому возникает необходимость 
модернизации учебного процесса 
по иностранному языку. Переход к 
новым стандартам ВПО инициирован 
процессом европейской интеграции 
в сфере образования и осуществля-
ется на основе компетентностного 
подхода, как следствие этого форми-
рование иноязычной коммуникатив-
ной компетенции получило своё за-
крепление в качестве стратегической 
цели языковой подготовки.

Потребность в изучении ино-
странного языка имеют основные 

категории в университете: студенты, 
магистранты, аспиранты, препода-
ватели, сотрудники и внешние по-
требители. Обучение иностранным 
языкам в НИУ «БелГУ» ведется на 
всех специальностях и направлени-
ях очной формы обучения и охваты-
вает 12 537 человек, при этом  более 
95 процентов студентов изучают ан-
глийский язык. Кроме того, студенты 
НИУ «БелГУ» имеют возможность 
получать дополнительную языковую 
подготовку в рамках второго выс-
шего образования, программ ДПО 
и хозрасчетных курсов иностранных 
языков. 

Как показывают результаты про-
вёденного анкетирования студен-

тов, подавляющее большинство 
студентов (92 процента) выразили 
заинтересованность в изучении ино-
странного языка, 89 процентов рас-
сматривают его в качестве важной 
составляющей своей будущей про-
фессиональной деятельности, 70 
процентов удовлетворены эффек-
тивностью методик, применяемых 
при обучении, 61 процент опрошен-
ных готовы участвовать в програм-
мах дополнительного языкового об-
разования.

Существующая ситуация диктует 
необходимость разработки и реали-
зации программы «Развитие иноя-
зычного образования в НИУ «БелГУ» 
в 2013-2017гг.». В ходе её выполнения 
предполагается повысить уровень 
владения иностранными языками 
студентов неязыковых факультетов 
до среднего уровня. Владение ан-
глийским языком преподавателей и 
сотрудников НИУ «БелГУ» – повысить 
до уровня выше среднего. Намечено 
также организовать летнюю языко-
вую школу для студентов неязыковых 
факультетов, увеличить количество 
часов по иностранному языку на нея-
зыковых направлениях бакалавриата, 
специальностях и магистратуры, при-

глашать зарубежных специалистов в 
области преподавания  иностранного 
языка в НИУ «БелГУ» для проведения 
занятий с преподавателями и сотруд-
никами, студентами, магистрантами 
и аспирантами.

Обучение английскому языку пре-
подавателей и сотрудников с целью 
формирования их профессионально-
коммуникативной компетенции мы 
считаем немаловажным аспектом 
иноязычного образования в НИУ 
«БелГУ». К данной категории отно-

сится около двух 
тысяч человек. Для 
повышения уров-
ня владения ино-
странным языком в 
НИУ «БелГУ» были 
организованы и 
на протяжении не-
скольких лет дей-
ствуют курсы ино-
странных языков 
для преподавате-
лей (с 2012г. и для 
административно-
управленческого 
аппарата). В этом 
учебном году на 
них занимаются 
137 преподавате-
лей и сотрудников. 

У с п е ш н о с т ь 
овладения ино-
странным языком 
зависит от мотива-
ции и возможности 
обучаемых закре-

пить полученные знания через си-
стему стажировок и языковых курсов. 
Потребность в иностранном языке 
возникает при прохождении стажиро-
вок за рубежом. С 2013 года предпо-
лагается организовывать языковые 
стажировки для преподавателей и 
студентов, в т.ч. предусматриваются 
и научно-методические стажировки 
для преподавателей факультета РГФ, 
которые заняты подготовкой студен-
тов и преподавателей по иностран-
ным языкам в НИУ «БелГУ». 

Предлагается создать систему 
мотиваций для всех категорий обуча-
ющихся. Студентам, имеющим низ-
кий уровень владения иностранным 
языком, – курсы компенсирующего 

обучения. Тем, 
кто достигнет 
среднего уровня 
– участие в лет-
ней языковой 
школе. Студен-
ты с высоким 
уровнем владе-
ния иностран-
ным языком 
примут участие 
в международных академических 
программах, международных грантах 
и международных студенческих кон-
ференциях. Владение иностранным 
языком также будет являться сти-
мулом при начислении повышенной 
академической стипендии.

Для преподавателей и сотруд-
ников с низким уровнем владения 
иностранным языком предложим 
обучение на курсах иностранных 
языков за счёт средств университе-
та. Повторное продолжение обуче-
ния на курсах уже оплатят сами обу-
чающиеся. Достижение среднего 
уровня владения иностранным язы-
ком будет отмечено соответствую-
щим сертификатом и даст право на 
языковую стажировку за рубежом 
и продолжение обучения на курсах 
за счёт средств университета. При 
достижении высокого уровня вла-
дения английским языком, препо-
даватель получит дополнительную 
стимулирующую надбавку и допол-
нительные баллы при рейтингова-
нии. Ему доверят вести занятия на 
английском языке.

Владение иностранным языком 
– это престижно. Это указывает на 
образованность человека, его интел-
лектуальные качества, хороший вкус, 
привлекает к нему внимание других 
людей. Как видим, в университете за-
планирован целый ряд мероприятий 
по повышению уровня владения ино-
странным языком всеми категориями 
обучающихся. И это неслучайно, ведь 
владение иностранным языком – не 
просто дань моде, а возможность 
быть полноправным представителем 
мирового сообщества.

Алексей КОЛЕСНИКОВ, 
декан факультета

романо-германской
филологии

В последние годы во всём мире возросла потребность в 
иноязычной коммуникации в связи с реализацией Болон-
ского соглашения и вхождением российских вузов в меж-
дународное образовательное пространство, вступлением 
России в ВТО и активным развитием научных, культурных и 
деловых связей. Различные подразделения университета 
активно сотрудничают с зарубежными вузами и научными 
центрами в рамках выполнения программы развития уни-
верситета в статусе НИУ.

«Если ты говоришь с человеком на том языке, который он понима-
ет, ты говоришь с его головой. Если ты говоришь с человеком на его 

родном языке, ты говоришь с его сердцем».
Нельсон Мандела

ОСОЗНАННАЯ НЕОБХОДИМОСТЬОСОЗНАННАЯ НЕОБХОДИМОСТЬ

Новые подходы к трудоустройству
В современных условиях модернизации системы высшего 

образования России трудоустройство и адаптация выпуск-
ников на рынке труда являются важнейшими показателями 
успешности работы вуза. Для выполнения данной цели в 
Белгородском государственном национальном исследова-
тельском университете в июле 2012 года Центр содействия 
трудоустройству выпускников реорганизован в Центр про-
фессиональной карьеры, вошедший в созданное управление 
маркетинга образовательных услуг.

Иностранный язык нужен 
не для учёбы, а  для жизни
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Напомним, что эта акция впер-
вые стартовала в 2002 году на базе 
Белгородской государственной дет-
ской библиотеки по инициативе По-
чётного профессора НИУ «БелГУ», 
писателя Альберта Лиханова. С 2008 
года акция «Тёплым словом – добрым 
делом» проводится в Белгородском 
национальном исследовательском 
университете. 

Уже в десятый раз в уютном зале 
СТФ собрались люди, которым не-
безразлично чужое горе, ведь эта 
благотворительная акция призвана 
дарить радость тем детям, которые в 
силу различных причин столкнулись с 
проблемами социального характера. 

Открыл благотворительную но-
вогоднюю акцию и.о. ректора НИУ 
«БелГУ» профессор Олег Полухин. 
Он напомнил, что в современном 
мире люди часто забывают о том, 
что такое доброта, и порой даже из-
влекают выгоду из чужого горя. Как 
это было, например, в аэропорту 
Домодедово, когда после произо-
шедшего теракта таксисты просили 
баснословные деньги за то, чтобы 
увезти людей с места трагедии. О 
жестокости и чёрствости свидетель-
ствует и недавний случай с много-
километровыми пробками, когда 
замерзающим людям продавали по 
увеличенным в несколько раз ценам 
горючее, чай и хлеб. «А вот такие 
акции, как наша, учат милосердию. 
– отметил Олег Николаевич. – Это 
отличная традиция, которая, воз-
можно, поможет нам сделать этот 
мир чуточку добрее».

С добрыми пожеланиями к участ-
никам обратился настоятель храма 
Архангела Гавриила, кандидат богос-
ловия, отец Юлиан Гоголюк. 

Важность и значимость этой 
акции подчеркнула и советник гу-
бернатора Белгородской области, 
уполномоченная по правам ребёнка в 
Белгородской области Галина Пятых. 
«В прошлом году, на открытии акции 
«Тёплым словом – добрым делом» 
мне в руки попало письмо одной де-
вочки. Этот ребёнок не просил план-
шетник или дорогой телефон. А про-
сил три билета на семейную комедию 

для себя и своих родителей. Главное 
желание этой девочки было – поми-
рить родителей», – рассказывает Га-
лина Анатольевна. 

Традиции добра и милосердия 
давно уже стали визитной карточкой 
Белогорья. Со словами благодар-
ности на открытие акции приехала 
семья Титаренко, мама Ольга Вла-
димировна и её дочери: Анастасия и 
Виктория. Эти девчонки на собствен-
ном опыте ощутили внимание и забо-
ту отзывчивых людей. 

Наталья Визирякина, директор 
Белгородской специальной (кор-

рекционной) общеобразовательной 
школы-интерната № 26, пришла на 
праздник со своей воспитанницей 
Александрой Лунёвой. Саша испол-
нила песню «Русь» на своём, особен-
ном языке – языке жестов. 

На протяжении всего праздни-
ка его участники могли услышать не 
только тёплые слова из уст гостей, но 
и насладиться музыкальными подар-
ками от Арт-студии «Вереск». 

По традиции после официальной 
части все гости благотворительного 
праздника собрались возле ново-
годней ёлки, чтобы взять на память 

письмо с детской фотографией и 
исполнить чьё-то новогоднее жела-
ние. Старт акции дан: теперь глав-
ная задача «волшебников» – вовре-
мя исполнить желание и поставить 
в известность организаторов акции, 
чтобы никто из малышей не остался 
без новогоднего подарка. 

Закрытие акции и торжествен-
ное исполнение новогодних желаний 
запланировано на 25 декабря 2012 
г., место проведения – молодёжный 
культурный центр НИУ «БелГУ».

Алеся КРАСНОПЁРОВА,
специалист по СВР

В работе профкома сложилась 
традиция проведения благотвори-
тельных акций, посвящённых нашему 
главному празднику. Одним из таких 
мероприятий, наиболее зрелищным 
и масштабным, является ежегодный 
утренник для детей сотрудников и 
студентов университета. Подготов-
ка к нему начинается ещё в декабре, 
ведь необходимо распространить 
пригласительные билеты, составить 
сценарий, подготовить помещение и 
решить множество других вопросов.

Ответственность за постановку 
самого детского представления, как 
правило, ложится на плечи участни-
ков Народного театра НИУ «БелГУ» 
под руководством Петра Владимиро-
вича Харлова. Здесь студенты могут 
проявить все свои творческие спо-
собности, так как они сами являются 
и сценаристами, и костюмерами, и 
декораторами. Ребята очень удачно 
подбирают образы сказочных и ли-
тературных героев друг для друга, а 

яркие сценические наряды делают их 
игру ещё более выразительной.

Пригласительные билеты на 
утренники разлетаются сразу, ведь 
многие хотят окунуться в сказку, а по-
мещение молодёжного культурного 
центра не может вместить всех же-
лающих. Именно поэтому представ-
ления проходят в течение трёх дней. 
Обычно родители также не остаются 
в стороне и вносят свою лепту в соз-
дание праздничной  атмосферы: оде-
вают детишек в костюмы снежинок, 
зверушек и других сказочных героев, 
литературных персонажей или геро-
ев кинематографа. Прошлое пред-
ставление посетил даже маленький 
жизнелюбивый космонавт, активно 
участвовавший в танцах и хороводах.

Актив профсоюзного комитета 
непосредственно участвует в орга-
низации торжественного действа: 
ребята-профорги встречают гостей, 
помогают с подготовкой и стоят на 
страже порядка, зорко следя за тем, 

чтобы всё прошло благополучно. 
Кроме того, маленьким гостям разда-
ют сладкие подарки, которые можно 
получить в обмен на пригласитель-
ный билет. По окончании представле-
ния юных актёров осаждают зрители, 
желающие получить на память фото-
графию с полюбившимся героем или 
главными лицами праздника – Дедом 
Морозом и Снегурочкой. 

Другой давней традицией проф-
кома НИУ «БелГУ» является вручение 
сладких подарков студентам и работ-
никам университета, имеющим де-
тей, а также студентам-сиротам. Это 
мероприятие требует тщательной 
предварительной подготовки. Каби-
нет профкома в течение двух недель 
посещают представители различных 
компаний, предлагающие свою про-
дукцию – наборы конфет и шоко-
лада, варьирующиеся по составу и 
объёму. Компетентные судьи в лице 
работников профсоюзного комите-
та выбирают лучшего из лучших, и в 
конце декабря – начале января по-
дарки находят своих маленьких хо-
зяев. Те, кому посчастливится, могут 
не только получить поздравительную 
открытку вместе с яркой коробкой, но 
и удостоиться личного поздравления 
Юрия Никитовича Питинова – пред-
седателя первичной профсоюзной 
организации университета.

Новый год мы привыкли отмечать 
вместе с самыми близкими и родны-
ми людьми. Однако, есть категория 
ребят, которые по разным причинам 
лишены родительского тепла и за-
боты. Студенты не забывают и о них. 
Ежегодно в преддверии новогодних 
торжеств активисты организуют бла-
готворительные акции, направленные 
на помощь живущим в детских домах 
и реабилитационных центрах.

В декабре профсоюзным коми-
тетом при содействии Белгородско-
го академического драматического 
театра им. М.С. Щепкина был ор-
ганизован поход на спектакль для 
детишек из Белгородского и Разу-
менского детских домов, а также из 
областного и районного социально-
реабилитационных центров. 

К этой акции были привлечены 
все студенты университета: весь ме-
сяц профорги факультетов собирали 
добровольные пожертвования, на 
которые мы приобрели приятные по-
дарки для юных зрителей. Надеемся, 
что, побывав на представлении, они 
получили массу незабываемых впе-
чатлений, положительных эмоций и 
сказочной радости.

Алёна СЕРЕНКО, 
председатель студенческой 

профорганизации 
филологического факультета
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«Соизмеряй свое милосердие с размерами твоих владе-
ний, иначе Господь соизмерит твои владения с твоим недо-

статочным милосердием».
Фрэнсис Кварль

Новый год – время радостных событий и долгожданных по-
дарков, праздника и веселья. Не секрет, что особенно любят и 
с большим нетерпением ждут этого праздника дети, а родите-
ли стараются сделать его как можно более ярким и запомина-
ющимся. К тому же, в преддверии Нового года различные ор-
ганизации радуют детишек утренниками, представлениями, 
конкурсами и подарками. Не стала исключением и Первичная 
профсоюзная организация НИУ «БелГУ».

Профком  постарался
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Я волонтёр БелГУ  - 
тебе сейчас
ПОМОГУ!

С сентября 2012 года за-
метно активизировался волон-
тёрский корпус НИУ «БелГУ», 
значительно расширился круг 
инициативных и неравнодушных 
студентов, входящих в его со-
став, была создана концепция 
развития волонтёрской деятель-
ности в университете на период 
до 2025 года.

Грядут новогодние праздники, 
а значит, многие будут ждать чудо. 
Мы постараемся его подарить тем, 
кто в этом особенно нуждается. Во-
лонтёрский корпус организует по-
здравление детей с Новым Годом. 
Перевоплотившись в сказочных 
героев, Снегурочку и Деда Мороза, 
добровольцы выйдут на улицы го-
рода, чтобы порадовать как можно 
больше детей. На этом наша дея-
тельность не завершится, планиру-
ется посещение ребят на дому с 25 
декабря по 5 января. Слабовидя-
щих детей также ждёт сюрприз, во-
лонтёры приготовили новогоднюю 
серию тактильных книг и тактиль-
ных закладок.

После каникул мы с новыми 
силами вступим в бой с равноду-
шием. Запланировано проведение 
игры «Интеллектуальный выстрел» 
между вузами и ссузами города, 
проведение акций, направленных 
на предотвращение негативных яв-
лений в обществе, таких как «Я не 
знаю мат», «Остановки без дыма», 
организацию адресной социальной 
помощи и многое-многое другое.

У волонтёрского корпуса НИУ 
«БелГУ» есть огромное желание 
осуществить все задуманное, а 
значит, так оно и будет, ведь речь 
идет о благодатном деле – помощи 
другим людям, изменении их жиз-
ни к лучшему!

Кристина КУЗЬМИНОВА, 
руководитель 

волонтерского корпуса

7 декабря на социально-
теологическом факультете 
состоялась десятая цере-
мония открытия благотвори-
тельной новогодней универ-
ситетской акции «Тёплым 
словом – добрым делом».

   ТЁПЛЫМ СЛОВОМ – ДОБРЫМ         

ДЕЛОМ

   ТЁПЛЫМ СЛОВОМ – ДОБРЫМ         

ДЕЛОМ

В ГОСТИ 
К ВЕТЕРАНАМ

Студенты группы 161103 фа-
культета журналистики (специ-
альность «Реклама и связи с об-
щественностью») подготовили 
концертную программу и высту-
пили с ней в Городском центре 
реабилитации для престарелых 
и инвалидов.

Ребята долго готовились, под-
бирали самые трогательные стихи 
и задушевные песни, репетирова-
ли танцевальные композиции. Хо-
телось, чтобы праздник получился 
ярким! И вот начался наш концерт. 
Прозвучали стихи о матерях, люби-
мые всеми песни, а потом были за-
жигательная «самба» и лирический 
вальс, который танцевали не толь-
ко студенты, но и зрители. Пели мы 
тоже все вместе – ведь это были 
песни молодости тех, кто пришёл 
на концерт. Так что всё мероприя-
тие прошло в домашней, очень те-
плой обстановке.

Кристина МАРТЫНОВА, 
студентка факультета 

журналистики

Семья Титаренко на празднике

В Новый год все дети должны быть счастливы

Отец Юлиан, настоятель 
университетского храма, 

благословляет  на доброе дело 
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Поздравляем 

победителей

«Спасительной силой в нашем мире является спорт – над ним по-
прежнему реет флаг оптимизма, здесь соблюдают правила и ува-
жают противника независимо от того, на чьей стороне победа». 

Джон Голсуорси

На базе факультета подготовле-
но около пяти тысяч специалистов, 
работающих в образовательных 
заведениях, спортивных школах и 
обществах Российской Федерации, 
странах ближнего и дальнего зару-
бежья. Благодарственные письма 
органов народного образования, 
школьных попечительских советов 
и родительских комитетов; различ-
ного рода поощрения; публикации 
в местной и центральной печати, 
освещающие профессиональный 
опыт выпускников, говорят об 
успешности нашей работы.

Сегодня на дневном и заочном 
отделениях факультета обучается 
свыше 800 студентов, аспирантов 
и магистрантов. Среди преподава-
телей – доктора и кандидаты наук, 
Заслуженные работники физиче-

ской культуры, Заслуженные трене-
ры России, Мастера спорта России 
Международного класса… 

Учебно-спортивный комплекс НИУ 
«БелГУ» С. Хоркиной не имеет себе 
равных в вузовском сообществе. В 
целом, факультет располагает одной 

из лучших в России материально-
технической базой. Среди выпускни-
ков – заслуженные мастера спорта, 
призёры Олимпийских игр, чемпио-
ны мира, Европы и России. Светлана 

Хоркина, Юрий Куценко, Геннадий 
Шипулин, Сергей Тетюхин, Вадим 
Хамуцких, Александра Коруковец, 
Сергей Рыжиков, Евгения Никонова, 
Маргарита Нестерова.

Мы гордимся высокими резуль-
татами наших спортсменов, студен-

тов факультета физической культу-
ры: чемпиона мира по армспорту 
Тимура Мамедова, серебряного 
призёра чемпионата мира по кик-
боксингу Егора Рябчикова, бронзо-

вого призера Первенства Европы по 
легкой атлетике Антона Волобуева и 
других. Среди лучших – чемпион Ев-
ропы по стрельбе Николай Суворов 
и чемпион России Денис Хандов, по-
бедители юношеских Олимпийских 
игр по волейболу Вадим Золотухин 

и Дмитрий Солодилин, чемпионка 
России по художественной гимна-
стике Кристина Будникова и многие 
другие. Успехи ведущих спортсме-
нов являются лучшим примером 
для тысяч студентов университета 
в занятиях физической культурой и 
спортом, агитируют их за здоровый 
образ жизни.

Профессорско-преподаватель-
ский состав факультета активно уча-
ствует в научно-исследовательской и 
учебно-методической работе. На фа-
культете функционируют два универ-
ситетских научно-образовательных 
центра и региональная научно-
исследовательская лаборатория. 
Открыт ряд федеральных и регио-
нальных куросов повышения квали-
фикации по программам, разрабо-
танным нашими учеными. 

Преподаватели факультета под-
держивают творческие связи с кол-
легами не только России, но и Сер-
бии, Боснии и Герцеговины, Польши, 
Украины, Молдовы, Казахстана и 
многих других стран; выполняют ис-
следования по внутривузовским и 
всероссийским грантам, хозрас-
чётным темам на региональном и 

муниципальном уровнях, 
осуществляют научное ру-
ководство региональными 
и муниципальными экс-
периментами. Активное 
участие в научной работе 
принимают аспиранты и 
студенты факультета. Сре-
ди них есть победители 
всероссийских конкурсов  
научно-исследовательских 
работ.

В связи с юбилеем 
лучшие преподаватели, и 
студенты факультета от-
мечены наградами на тор-
жественном мероприятии, 
посвящённом 45-летию 
образования факультета. 

Накопленный опыт 
свидетельствует, что на 
факультете созданы все 
условия для подготовки 
специалистов, обладаю-
щих высоким уровнем об-
щей и физической культуры 
и способных эффективно 
использовать разнообраз-
ные средства физической 
культуры, спорта и туризма 
в своей профессиональной 
деятельности.

Игорь НИКУЛИН, 
декан факультета

физической 
культуры

Созданный 45 лет назад 
на Белгородчине факультет 
физической культуры (в 1967 
году – факультет физическо-
го воспитания) стал подлин-
ной кузницей специалистов в 
сфере физической культуры 
и спорта. За эти годы он пре-
вратился в образовательно-
научный, спортивный центр, 
играющий заметную роль в 
развитии региона.

НАШИ СТУДЕНТЫ 
САМЫЕ 

СПОРТИВНЫЕ
29 ноября в Екатеринбурге 

состоялось награждение по-
бедителей Всероссийского 
смотра-конкурса образова-
тельных учреждений среднего 
и высшего профессиональ-
ного образования на лучшую 
организацию физкультурно-
спортивной работы среди 
студентов. Конкурс, органи-
зованный  Министерством об-
разования и науки совместно 
с Министерством спорта, ту-
ризма и молодёжной полити-
ки Российской Федерации, 
проходил в два этапа. Как на 
региональном, так и на всерос-
сийском уровне высокие по-
казатели продемонстрировал  
Белгородский государствен-
ный национальный исследова-
тельский университет, которо-
му и было присуждено первое 
место среди вузов страны.

К показателям, которые оце-
нивало жюри, относятся не только 
достижения спортсменов универ-
ситета, но и наличие современной 
материально-технической базы 
для занятий спортом, количество 
спортивных секций и клубов, про-
фессионализм  преподавателей 
физкультуры и тренеров, частота 
и уровень проводимых соревно-
ваний и многое другое. 

В НИУ «БелГУ» только по оч-
ной форме обучается более 12,5 
тысяч студентов, в том числе 
более 8, 5 тысяч человек – ино-
городних. Поэтому помимо 
многочисленных соревнований 
различного уровня университет 
проводит спартакиады среди 
студенческих общежитий и зем-
лячеств иностранных студентов. 
Студенты, проживающие в обще-
житиях, имеют возможность тре-
нироваться в учебно-спортивном 
комплексе С. Хоркиной, а также 
бесплатно посещать залы атле-
тической гимнастики, аэробики, 
настольного тенниса, располо-
женные в общежитиях. А в целом 
у Белгородского национального 
исследовательского универси-
тета площадь крытых и открытых 
спортивных сооружений в рас-
чете на одного студента состав-
ляет  более 6 кв.м. Причём, все 
эти сооружения оснащены не-
обходимым инвентарём, позво-
ляющим культивировать на базе 
университетского спортивного 
клуба 22 вида спорта, в том числе,  
армспорт, атлетическую и эстети-
ческую гимнастику, аэробику и 
аквааэробику, баскетбол, волей-
бол, бокс, кикбоксинг, тхэквондо, 
легкую атлетику, плавание, фут-
бол и другие.  

В университете работает ряд 
тренеров, которые вырастили 
немало замечательных спор-
тсменов, в том числе чемпионов 
областных Универсиад, Всерос-
сийских, европейских и мировых 
соревнований. Студенты универ-
ситета являются членами юноше-
ских сборных команд страны, 42 
студента получают повышенную 
стипендию за достижения в спор-
тивной деятельности.

Заслуженная награда, кото-
рую получил Белгородский го-
сударственный национальный 
исследовательский университет, 
– это оценка тех усилий и средств, 
которые руководство вуза направ-
ляет на достижение главной цели 
– сохранение и улучшение здоро-
вья всех членов многотысячного 
коллектива университета.

Вероника АЛЕКСАНДРОВА

Факультету физической 
культуры – 45 лет 

Памятный кубок факультету от волейбольного 
клуба «Белогорье»  и олимпийских чемпионов
вручает Сергей Тетюхин

Благодарственное письмо получает Кристина 
Будникова, чемпионка России по художе-
ственной гимнастике

Студенты факультета – гордость университета  и  страны

Первенство факультета по лыжному спорту

Ф
о

то
 Д

м
и

тр
и

я 
Н

и
ко

ла
ев

а

Ф
о

то
 Д

м
и

тр
и

я 
Н

и
ко

ла
ев

а

Ф
о

то
 В

ла
д

и
м

и
р

а 
Ул

ья
нк

и
на



Редактор – В. Смирнова.
Ответственный секретарь – Л. Игнатова.

Вёрстка, дизайн – И. Шведова.

Мнение редакции может не совпадать с мнением автора материала.

Учредитель: Белгородский государственный 
национальный исследовательский университет.
308015, Белгород, ул. Победы, 85, каб. 4-38.
Тел. 30-12-22. Тел./факс (4722) 30-10-12. 

E-mail: gazeta@bsu.edu.ru
Адрес сайта НИУ “БелГУ”: http://белгу.рф/

Отпечатано в ЗАО “Белгородская областная типография”
308800, г. Белгород, пр. Б. Хмельницкого, 111а.
Заказ 8959, тираж  999.

БУДНИВопрос -

ответ
12

24. 12. 2012 г. 
№9 (632)

Ваши вопросы вы можете задать 
по телефону редакции (4722) 30-12-22 
или по электронной почте: 

gazeta@bsu.edu.ru

БУДНИ

БЫЛО МНОГО 
ХОРОШЕГО

Этот год для меня был насыщен 
интересными событиями. Было много 
экспедиций и связанных с ними поез-
док. Конечно, больше всего запомни-
лись работа и общение с американски-
ми коллегами – сначала в экспедиции 
по международному проекту в США, а 
затем в рамках этого же проекта у нас, 
в Центральном Черноземье. По сло-
вам научного руководителя проекта с 
американской стороны Тома Соэра, 
я стал известной личностью в городе 
Норфолк штата Небраска. 

Естественно, мне было очень при-
ятно получить от Олега Николаевича 
Полухина Почётную грамоту Мини-
стерства образования и науки РФ, и я 
благодарен руководству университе-
та и декану ГГФ А.Н. Петину за высо-
кую оценку моего скромного вклада в 
общую работу. 

Из воспоминаний, не связанных с 
университетом, хочу поделиться при-
ятным впечатлением об отдыхе на юж-
ном берегу Крыма, в Мисхоре, где я со 
своей женой Светланой бываю уже не 
первый год. Бархатный сезон, спокой-
ное море, чайки, горные пейзажи, за-
пах кипариса – ни с чем не сравнимое 
сочетание покоя, свободы и радости 
общения с любимым человеком.

Юрий ЧЕНДЕВ, 
профессор геолого-

географического факультета

МОИ ДРУЗЬЯ 
НЕ ПОДВЕЛИ

Для меня самым ярким событием 
в этом году были соревнования на ку-
бок университета по конному спорту, 
которые прошли в КСШ НИУ «БелГУ» 
впервые за последние десять лет. За-
помнились они мне тем, что в этот раз 
я стартовала на новых лошадях, кото-
рые до этого никогда не участвовали в 
соревнованиях. Перед стартом очень 
волновалась, но мои любимцы меня 
не подвели. 

Молодой конь по кличке Помпей 
(трёх лет) занял первое место по вы-
ездке и принёс мне золотую медаль в 
новом для меня виде конного спорта. 
Вторая лошадь – Верона, шести лет, – 
заняла второе место в конкуре (здесь я 
получила серебряную медаль). Нелег-
ким трудом мы с ними смогли добиться 
хороших результатов! В дальнейшем, 
упорными тренировками постараюсь 
достичь еще больших побед!

Александра СУТУРИНА, 
студентка ФУП

ОТДЫХАТЬ
НЕКОГДА!

Минувший заключительный год в 
аспирантуре был для меня очень на-
сыщенным и весьма тяжёлым. Рабо-
тать приходилось много. Немало со-
бытий осталось в памяти. Представив 
проект «Формирование патриотиче-
ской компетенции обучающихся через 
создание учебных проектов на уроках 
истории и во внеурочной деятельно-
сти по предмету», я стал победителем 
I Международной школы проектного 
управления «Пегас – 2012». Это было 
нелегко, так как соперники по конкур-
су были весьма сильные. 

Сейчас я – начальник отдела по 
работе с учащейся и студенческой 
молодёжью управления молодёжной 
политики администрации города Бел-
города, готовлюсь к защите кандидат-
ской, и всё это – благодаря знаниям, 
вложенным в меня университетом. Хо-
чется выразить благодарность моему 
научному руководителю, доктору исто-
рических наук Александру Николаеви-
чу Мошкину и всему НИУ «БелГУ».

Евгений ГАНЖОВ, 
аспирант исторического факультета

В университете побывал министр образования и науки РФ Дмитрий Ливанов. «НИУ «БелГУ» сегодня являет- •
ся одним из лидеров высшего образования в России»,– заявил министр.

На территории природного парка «Нежеголь» мы с успехом провели I Международную молодёжную школу  •
проектного управления «Пегас-2012». 

Сотрудники ООО «СМТ – БелГУ» сконструировали новую модель беспилотного летательного аппарата для  •
мониторинга территорий  – гексакоптер. Он может выполнять широкий спектр задач, начиная от прицельной 
съёмки зданий и сооружений и заканчивая проведением стереосъёмки труднодоступных мест карьеров.

Открылся новый лабораторный комплекс Центра доклинических и клинических исследований. Центр уже  •
получил международный сертификат соответствия менеджмента качества доклинических исследований требо-
ваниям международной системы и выполнил 20 крупных заказов по доклиническим исследованиям.

В НИУ «БелГУ» прошёл пробный запуск электронного оборудования для приёма документов абитуриентов. С  •
этого года будущие студенты смогут подать заявление на поступление в НИУ «БелГУ», не приезжая в Белгород.

В университете установлены инфоматы. Теперь вся информация о НИУ «БелГУ», расписание, телефонный  •
справочник, а также ресурсы научной библиотеки всегда под рукой.

На аллее нобелевских лауреатов появился памятник Михаилу Шолохову. В церемонии открытия памятника  •
Шолохову приняли участие губернатор области Евгений Савченко, митрополит Белгородский Иоанн и другие 
высокие гости.

Установлен суперкомпьютер «Нежеголь». В вузах России таких компьютеров всего семь. •

НИУ «БелГУ» вошел в число тридцати лучших вузов страны. Наш университет достойно выдержал рейтинго- •
вую оценку, проведённую по инициативе Министерства образования и науки РФ.

Поздравляя вас с наступающими праздниками, редакция благодарит своих корреспондентов и 
читателей за внимание к нашей газете и желает всем крепкого здоровья, новых планов и свершений.  
Удачи вам! Успехов! Счастья!

Редакция газеты «Будни»

ЧЕМ запомнился год ?

Министр образования и науки РФ Дмитрий Ливанов – 
на открытии памятника Шолохову 

Таких суперкомпьютеров, как наш,
в вузах России всего семь 

Инфомат  поможет  студентам 

Роботизированная система 
аэромониторинга  территорий

Электронная система приёма 
абитуриентов

Открываем  Центр  доклинической и клинической медицины 

Началось строительство нового общежития Титовка. Участники международной школы 
проектного управления «Пегас-2012» 

Фотографии Владимира Ульянкина и Василия Кучмы


